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QUIJOTES
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Feo. Javier Casado 
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ACERCA DE LOS TOROS Y LAS PLAZAS

MUCHA TINTA HA CORRIDO Y SIN DUDA VA A SEGUIR CORRIENDO SOBRE LA 

PLAZA DE TOROS COMPLUTENSE O, MEJOR DICHO, LA NO PLAZA DE TOROS, 

PUES SE DERRIBO LA ANTIGUA Y AUN NO SABEMOS DONDE SE UBICARA EL 

NUEVO COSO NI CUANDO COMENZARA SU CONSTRUCCION. ASI LAS COSAS, 

LOS AFICIONADOS. QUE SOMOS MUCHOS. ESTAMOS HUERFANOS Y VEMOS 

CON PREOCUPACION LA SITUACION DEL MUNDO TAURINO LOCAL, LO QUE, 

DESDE LUEGO, NO SE SOLUCIONA CON LAS DICHOSAS PLAZAS PORTATILES.

esc a que algunos digan que 
en Alcalá no está arraigada 
la tradición taurina, ello dis

ta de ser verdad y así lo dcntoslró la
Asociación de Hijos y Amigos de 
Alcalá con los miles de firmas reco
gidos tratando de evitar el derribo 
de la plaza de la avenida de 
Guadalajara.

Y no sólo hay muchos aficiona
dos. sino también buenos toreros y 
novilleros muy jóvenes y muchas 
peñas taurinas, además de críticos 
de calidad, lo que constituye un no
table tejido taurino que debe ser cui
dado y acrecentado con rigor y. des
de luego, con una plaza de toros 
estable bien diseñada.

Buena muestra fue la última corrida que se ce
lebró en el coso complutense, con un mano a mano 
espléndido entre dos toreros locales y unos buenos 
toros que puso un broche de oro para la plaza, hoy 
ya reducida a cascotes y algunos buenos recuerdos 
en la mente de los aficionados.

Luego ya vino el espectáculo dantesco de la 
plaza de toros portátil dentro de un campo de fútbol 
y eso que los últimos alcaldes y el actual son gran
des aficionados taurinos. Es curioso que poblacio
nes tan pequeñas como el pucblecito de Anchuelo 
cuenten con una plaza de construcción y nosotros a 
verlas venir.

En el pleno del ayuntamiento del pasado mes de 
abril se debatió la aprobación del proyecto de cons
trucción de la nueva plaza, algo en lo que están de 
acuerdo los tres grupos políticos municipales, pero 
no así en cuanto a la cuestión de ubicación, que va 
a traer cola.

De entrada hay que señalar que los vecinos del 
distrito c Izquierda Unida se oponen a su emplaza
miento en el recinto ferial, que es la idea del equi
po de gobierno del PP. mientras que el PSOE pare
ce no oponerse en principio a esa idea, pese a que 
siempre habían sido partidarios de ubicarla junto al

Pabellón Ruíz de Velase©, que fue lo propuesto por IU.
En nuestra opinión el emplazamiento en el recinto ferial 

sería una barbaridad urbanística, sobre todo cuando se dijo 
en su día que era conveniente sacar el coso del casco urbano 
para justificar el derribo de la vieja plaza y se habla de llevar 
el recinto ferial a una zona verde junto al río Henares.

Asimismo, nos parece que un tema de tanta trascenden
cia, que ha movilizado a tantos vecinos, debe ser debatido 
por alguien más que los partidos políticos, y que deberían 
opinar las asociaciones ciudadanas, las peñas taurinas y los 
alcalaínos en general hasta llegar a soluciones de consenso.

Otra cuestión será la de la estética del nuevo coso, pues 
nos tememos otra horterada posmoderna y. aunque la vieja 
plaza no era un dechado de belleza precisamente, creemos 
que se debe hacer algo en consonancia con la tradición tauri
na y no un mamotreto de aspecto hospitalario. Ya veremos.

Ello no obsta para que se levante una plaza con la idea de 
poder darle más funciones que las corridas que. por desgra
cia, en Alcalá son pocas, y bien podría servir como soporte a 
otros espectáculos y tampoco estaría de más valorar la ¡dea 
de crear una escuela taurina, pues las existentes han dado 
grandes resultados.

En fin, rompamos una lanza por la plaza de toros y que 
sea también la plaza de todos.
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QUIJOTES

JOSE GARCIA NIETO
yo, que siempre trabajo y me desvelo 

por parecer (pie ienyo de poeta 

ía gracia (pie no (fuiso darme eícielo, 

(^osé^^elo)

mocionado y en silla de ruedas acudió Josó G* 
Nieto a recoger de manos de S.M. el Rey D. 
Juan Carlos el Premio Cervantes '96 en el 
Paraninfo de la Universidad.

El estado delicado de salud del poeta ciKslionaba su presencia 
en esta edición, si bien el discurso tuvo que ser leído por el tam- 
bi¿n poeta Joaquín Benito de Lucas, como en su día ocurriera con 
las galardonadas María Zambrano y Dulce W Loynaz.

Minuto» antes d? Ljs i? de la mañana Josó G1 Nielo llegó en 
silla de ruedas a la Universidad acompañado de su esposa M* 
Teresa, hijos y nietos.

Nieto esperó en la puerta del paraninfo la llegada de sus ma
jestades que le saludaron al entrar.

Don Juan Carlos abrió el acto dando la palabra al director ge
neral del libro y bibliotecas. Femando Rodríguez.

Su amigo Joa|uíii Benito de laicas, como comentamos antc- 
rivnncnlc. leyó el discurso del galardonado quien hizo referencia 
en primer lugar a Gattilaso de la Vega. Cervantes. San Juan de la 
Cruz. Rubín Darío. Juan Ramón Jiménez y Antonio Machado al 
qtK definió como "un cor-ductor de ¡mibUidada".

RECOGIO 
EL PREMIO 
CERVANTES
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QUIJOTES
el centro sobre el que giró el discurso de I). 
Juan Carlos, especialmente significativo si re
cordamos la polémica habida con la lengua ca
talana. Su majestad insistió en que la expansión 
de nuestro idioma plantea nuevos interrogantes 
especialmente en lo que se refiere al impacto de 
las nuevas tecnologías a las que es necesario 
responder.

La ministra de Educación y Cultura. 
Esperanza Aguirrc. recordó en su discurso "el 
derecho de todos los españoles a que en la es
cuela se les enseríe su lengua y se les muestren 
sus mejores creaciones".

Al acto asistieron numerosas personalidades 
entre las que destacamos el Secretario de Estado

José G* Nieto dijo que este premio "rinde tributo y home
naje a todos los ¡roelas de su generación" (arto 40). También 
como es habitual en los galardonados G* Nieto se refirió a 
Cervantes considerándolo el primer garcilasista y definió su 
poesía como una forma total de vida y conocimiento.

La poesía es para José G* Nieto un espejo de verdad en el 
que es incapaz de traicionarse, es la perspectiva desde la que 
mira a un mundo que se ha acostumbrado a ver. hasta hacer de 
ello un oficio.

El profundo amor a la lengua del Premio Cervantes 96 fue 

de Cultura. M.A. Cortés; Presidente de la CAM. Alberto Ruiz 
Gallardón; Femando Lázaro Canecer; Duero Vallcjo; Camilo 
José Cela. Valentín G* Yebra. J. Armas Marcelo, Luis 
Carandcl. Juan Van Halen, etc.

Y así transcurrió la entrega del Premio Cervantes 96. car
gada de emoción, poesía, y sentimiento como las palabras con 
las que José G' Nieto finalizó su discurso:

“No creo que sea misión de los poetas 
abrir los caminos del odio sino del amo?'
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QUIJOTES
AnLd Ezania, di rector 

delcelo de Au «empleo 
enlAlcalá de Henares.

SI ESTAS PARADO, ERES 

JOVEN 0 ESTUDIANTE AUN 

PUEDES PARTICIPAR EN EL

III PROYECTO 
DE AUTOEMPLEO

E
l próximo mes de mayo comenzaré el III Programa de 
Autocnipko. con la colaboración <k la Universidad y la 
CAM. Bajo el slogan de "Una idea, un irabajo” lodos 
aquellos que presenten una ¡dea viable y rentable de ne
gocio podrán beneficiarse de las ventajas de este y futu
ros proyectos.

QUIJOTES Magazinc habló con Angel Ezama. director del 
Proyecto de Autocniplco, quien nos explicó con más detalle lo an
teriormente comentado.
QUIJOTES.: ¿En qué consisten estos Proyectos de Autocniplco 
y a quién san dirigidos?
AJI: Van dirigidos a dos segmentos básicos dentro del mercado. 
Uno a los de estudiantes y otro a los descmplcados o personas que 
puedan estar en reconversión industrial. Estudiantes, lógicamente 

debido a la universidad, tanto en cuanto, la universidad es la prime
ra entidad que financia en este momento junto con la CAM este ter

cer proyecto.
Está dirigido a esos dos segmentos por la importancia que puede te
ner en lodo el sistema de acceso al mundo laboral y al que se llega 
en una situación de contratos precarios y con poca experiencia. El 
estudiante se tiene que dar cuenta que la base y el fundamento de su 
propia actividad y su propia canora puede ir enfocada en una puto 
importante por el del autocniplco y por la puesta en marcha de esa 
microcmprcsa que en definitiva es la que va a unir al sistema pro
ductivo de la economía española. Por un lado el fin de la carrera 
tiene una serie de salidas lucia el mercado laboral, siendo autóno
mo generando esa cultura empresarial que se carece en Espafa y 
por otro lxk> creando una cultura empresarial dentro de estas perso
nas que tienen ideas y que es fundamental que se puedan poner en 
práctica. Nosotros desde aquí lo que hacemos es dar una formación 
especializada y práctica a los que nos presentan un proyecto para 
ser empresarios partiendo de un plan de viabilidad para que de esa 
forma la realidad del proyecto se pueda amoldar a las necesidades 
del mercado. El fundamento por tanto es la creación de microcm- 
presas, en las que el propio productor genera su propio puesto de 
trabajo y es lógico que a la larga desarrolle más puestos de trabajo, 
por lo unto el fundamento que tiene nuestro proyecto es la genera
ción de microcmprcsas con k> que conlleva la generación de más 
puestos de trabajo.
Q.: ¿Todas estas personas qué es lo que hacen?
A.E.: En primer lugar vienen aquí, presentan su idea y les explica
mos cuáles son las áreas. Lógicamente la idea tiene que ser viable, 
no vale andarse por las nubes, porque esto sería crearse falsas ilu
siones y expectativas. De todas las ideas recibidas se hace una se
lección. En este momento prácticamente tenemos cubierto el tercer 
Proyecto, y de todas las ideas se elegirán las mejores, es decir las 
que cumplan los criterios de viabilidad, originalidad y que puedan 
tener una mínima aceptación en el mercado. Con esto no quiero d> 
cir que se descarten otro tipo de proyectos que existan en el merca
do. pero eso sí. sobre todo exigimos que sean viables. Además de 
viables y rentables para las personas que nos traen el proyecto, ha
cemos un estudio psicológico de la persona que presenta el mismo
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QUIJOTES
porque hay que aunar el proyecto con la persona. Todos sabemos 
que hay proyectos fenomenales pero que la persona que lo está lle
vando no es la idónea y desde esa perspectiva tambiín tenernos que 
analizar la idoneidad de la persona con el proyecto que presenta, y 
aún así. lambido esto denota los puntos fuertes y ddbilcs para traba
jarlos a la hora de realizar esa práctica del día a día.
Q.: ¿Cuántos proyectas se seleccionan?
A.E.: Normalmente se seleccionan entre 25 y 30 proyectos.
Q.: Una vez seleccionadas las proyectas, ¿quó tienen que hacer 
las personas seleccionadas?
A.E.: Tienen que venir aquí, no tienen que abonar nada y se les im
parte una formación general, i js clases teóricas son genéricas para 
todo el mundo, y la diferencia está en que esas clases teóricas tie
nen que pisar al tamiz de cada uno de los proyectos. Cada partici
pante en el proyecto de autocmp’co tiene que aplicar las clases teó 
ricas a su proyecto en concreto. Cada una de las personas que 
panieipamos en estas clases sonsos tutores. Como nuestra idea fun
damental es que las personas sean expertas en 
la actividad que vayan a realizar, a mí como 
responsable del proyecto me da lo mismo que 
me hagan una que cien tutorías. Además de 
las clases reales existen las tutorías personali
zadas de cada uno de los participantes o gru
pos.
El tema de las tutorías es muy importante, so
bre todo cuando Ies pedimos que en los seis 
primeros meses, si el proyecto no es muy 
complicado, pongan el proyecto en práctica 
por una razón muy simple: cuando se inicia el 
proyecto se les nombra un tutor de proyecto 
que les lleva de la mano para evitar lodos los 
errores posibles que se puedan cometer en es
te primer año de actividad. Se intenta que al 
menos un 80% del negocio de las personas 
que ponen la actividad en funcionamiento lo 
tengan asentado a lo largo de un año que es la 
duración completa del proyecto.
Q.: ¿El negocio lo montan los seleccionados 
con sus propios medias o existe algún tipo 
de ayuda?
A.E.: Hay subvenciones. Pero siempre acon
sejo a los participantes a que orienten sus ne
gocios en función de sus propios recursos. 
Aquí se les ayuda, dentro de nuestras posibili
dades. en la tramitación de subvenciones, vi
sitas a bancos, temas financieros, etc.
Debemos subray ar que no son los participan
tes los que tienen que hacer empatia con no
sotros. sino que somos nosotros, los consulto
res, los que nos tenemos que poner en la piel 
da la persona o personas que participan en el 
proyecto.
Q.: Se han realizado ya varios proyectos, 
¿que valoración podría hacer de dios?
A.E.: Dos proyectos están en marcha. 
Concretamente "Galla Café”, que según las 
últimas noticias que leñemos es que van a am
pliar el negocio. Una mantequería que está 
abierta desde las navidades y es una tienda es
pecializada en producios de alta calidad den
tro de lo que es la producción española (pro

ductos típicos). Además de éste tenemos también otros proyectos 
como es el caso de una agrupación sociocultural que también está 
funcionando.
Q.: De todos los proyectos que se presentan, ¿cuántos salen real
mente adelante?
A.E.: En este memento de la primera promoción hay 16 proyectos 
funcionando, quedan 9 que bien por la financiación o bien porque 
son excesivamente complicados están csproindo a poder ponerse en 
funcionamiento. Imagino que da los 25 proyectos que se presente en 
esta tercera edición se pondrán en funcionamiento el 80% a finales 
de verano, por poner un ejemplo. Suele existir ere 20% de fallo, pero 
esto está dentro de la normalidad. Del segundo proy ecto, que inicia
mos en dicientbre, 5 ó 6 [roycctos ya están funcionando.
Q.: ¿Cuál es d proyecto más raro que les ha llegado?
AE: El proy ecto más raro es la creación de una empresa vigilantes 
rurales pero del tipo de los rangers de Texas, o un musco africano en 
Alcalá Estas son propuestas fuera de lo que es su enterno ixxquc tal

CUMPLIMOS 10 AÑOS. APROVECHE LA OCASION Y ...

STOCK
• Más de 100 vehículos seleccionados.
• Coches de directivos.
• Vehículos de empresa y Hola.
• Amplia gama Km.O
• Vehículos comerciales.
• Hasta 3 años de garantía y 

Asistencia en viaje.

\LIDERCAR-SERVICE
• Vehículos sustilulivos para nuestros 

clientes deVO.’
• Servicio técnico especializado.
•Asesora miento

en función a tus necesidades.
• Multiservicio en seguros y gestoría.
• Facilidades Forma de Pago.

I 2.500 m2 DE EXPOSICIONES (interna y externa)
• Vehículo sustitutrvo para todos los compradores a partir de marzo de 1997 I 
(por avería o accidente) cuya reparación sea eíectuada en Lidercar Dos Mil. |
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"He intentado en la medida de lo posible 
tener una pequeña representación de 

algunos productos, y de algunos platos 
típicos de nuestra gastronomía como por 

ejemplo alguna receta de queso casi 
perdida, algunos vinos peculiares, embutidos, 
conservas, etc, de todo el territorio español".

(Joaquín García)

y con» está estructurado actualmente 
ICONA. por ejemplo en el primer ca
so. son proyectos que no tcixlnan cabi
da aquí por la inversión que podrán 
conllevar. El resto están dentro de la 
viabilidad, y tengo que decir que la ne
cesidad agudiza el ingenio o es la nu- 
drina del ingenio, y realmente hay pro
yectos curiosos y sobre todo de cara a 
esta tercera pron»ción los hay muy in
teresantes que piKdcn llegar a generar 
unos beneficios muy sustanciosos.
Q.: ¿A estos proyectos de 
Autoemplco acuden más hombres o 
mujeres?
A.E.: En estos momentos hay más 
hombres que mujeres, y lo que sí se 
nota es que el 75% de los participantes 
son universitarios y un 25% no lo son. 
Es curioso que dentro de estos no uni
versitarios un 15% aproximadamente 
son personas que o casi han finalizado 
sus estudios unisersilarios o al menos 
los lun comenzado. El porcentaje que 
queda son personas con estudios de 
fcemación profesional o con bactiilkrr. 
Q.:¿Hay algún límite de idad en d 
Proyecto Autoemplco?
A.E.: No hay edad. Simplemente si 
hay personas mayores lo que significa 

es que llevan arrastra a sus hijos, por
que no son ellos los que buscan un 
modus vi vendí.
Q.: ¿Le gustaría añadir algo más? 
A.E.: Sólamentc decir que todas aque
llas personas que tengan una idea via
ble que se acerquen al Colegio de tos
Irlandeses donde les podrenros ayudar gustosamente c informarles 
más extensamente.

Después de conocer más a fondo el 111 Proyecto de Autoemplco 
de la mano de Angel Ezama. quisimos conocer cómo le marchaban 
las cosas a uno de los alumnos de la primera promoción de 
Auloenrpleo. Joaquín García regenta un establecimiento de produc
tos típkns españoles y nos cuenta su cxperictKia
Q.: 'fu proyecto fue uno de los primeros, ¿cómo se te ocurrió esta 
iniciativa?
J.G: Quizá podría decir que en mi caso me ha venido dado, porque 
siempre que he tenido la oportunid*! de viajar por cualquier sitio de 
España he sentido curiosidad por las peculiaridades gastronómicas de 
cada sitio, sus vinos, sus dulces.sus conservas, en fin. todo lo que 
puede suponer la cultura gastronómica de cada pueblo y I» intentado 
en la medida de lo posible tener una pequeña rcfrcsentación de algu
nos producios, y de algunos platos típicos de nuestra gastronomía co
mo por ejemplo alguna receta de queso que casi estaba perdida, algu
nos vinos peculiares, licores raros, embutidos, conservas, dulces, de 
todo el territorio español.
Q.: ¿Alcalá necesitaba una tienda así?
J.G.: Mucha gente me ha comentado que desde la desaparición de 
las Mantequerías Madrid-Santander no había algo que pudiera 
aglutinar productos selectos, no quiero llamarlos delicatesscn por
que más bien son productos tradicionales de las diferentes regió

nos españolas, y no se si por la desa
parición de esas mantequerías existía 
esa necesidad o fue porque a veces la 
necesidad hay que buscarla.
Q.: ¿Cuál es la repuesta de los alca- 
tainos ante tu establecimiento?
J.G.: Abrí en la Plaza de los 
Irlandeses el día 4 de abril y hasta el 
momento la respuesta ha sido bastan
te favorable. La gente nos asocia a 
las mantequerías antes mencionadas 
(Madrid-Santander) aunque exacta
mente no es lo mismo porque aquí 
sólo tenemos productos españoles. 
Nuestros quesos, nuestras mieles, 
nuestros vinos, etc no son menos que 
los llamados "productos dclicatcs- 
sen" europeos. Creo que en España 
tenemos la suficiente calidad como 
para intentar montar un pequeño ne
gocio con una pequeñísima represen
tación de los productos que podemos 
degustar en España.
Q.: ¿Tenéis, por ejemplo, muchas 
v ariedades de quesos?
J.G.: Sí. podríamos mencionar los 
quesos de Los Bellos en Asturias, 
el Cabralcs. el Azul, el de 
Taramundi en todas sus versiones, 
qucsucos de Liébana tanto ahuma

dos como sin ahumar, quesos ga
llegos (tetilla, anua. San Simón), 
queso de Mahón. queso majorero, 
queso de los Ibores de Badajoz, el 
queso que termina su curación en 
vino de Murcia, la torta del Casar 
y la torta de Castuera de Cáccres.

y bueno luego un sin fin de quesos por encargo cuya demanda 
hasta ahora no me ha permitido tenerlos en stock. Se me olvi
da el queso rey en España, el queso Manchcgo artesano tanto 
en aceite como en tacos.
Q.: ¿Te gustaría añadir algo más?
J.G.: En vinos intentamos tener una pequeña representación de bas
tantes zonas españolasTenemos una media de 150-160 referencias 
entre las cuáles se puede encontrar, casi con toda seguridad, el vino 
que uno busca tanto para una ocasión especial como para conver de 
diario.
En el apartado de los licores citar algunos raros y difíciles de encon
trar con» el licor de dátil de Elche, el Crcmadillo de Palma de 
Mallorca, tos dos licores canarios por antonomasia con» la Leche 
Rizada y el Ron Miel, gran variedad de orujos, de licor de cereza del 
Valle «k-l Jerte. en fin una variedad muy amplia para satisíxcr casi 
todos los «toscos de tos paladares más exigentes.
Q.: ¿También contáis con un amplio surtido en legumbres?
J.G.: Efectivamente. Tenemos un gran surtido de legumbres escogi
das de León, tanto de La Bafleza como de Orbigo. arroz de 
Calasparra. azafrán de Toledo, fabos asturianas.
En el apartado de alimentación habría que nKncionar tos excelentes 
productos del palé de oca que podemos encontrar en Vera de 
Bidasoa en Navarra.

Andrea Caitán
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“Cualquiera coge 
un billete o una 
moneda y parece 
que ha cogido a 

Dios por las manos, 
nosotros no” 

(Aníbal Castro, 

filatélico-numismático)

" ’r~’’

"Hay gente que junta sellos y hay gente que son coleccionistas 
de sellos. A estos últimos los llamamos "pijos"porque miran 

el sello por todos los sitios y te pagan lo que realmente vale y si es 
necesario pagan un poquito más por un sello que esté perfecto".

L
es acerca en este número QUIJOTES Magazine al apa
sionante mundo de los sellos y las monedas de la mano 
del único especialista que existe en nuestra ciudad con 
un establecimiento abierto al público.

Aniba! Castro, nos cuenta en este reportaje cómo ha disminuido a 
k> largo de los artos la afición de los coleccionistas alcalaj'nos.
QUIJOTES.: ¿Cuántas artos Ilesa dedicándose a la filatelia y nu- 

mfanátka?
ANIBAL CASTRO.: Se puede decir que casi toda la sida, desde pc- 
qi>crto me gustaban los sellos y las monedas y creo que me dedico a 
esto desde los 15 artos. Prácticamente toda una vida porque soy a 
cumplir ahora 67 artos.
Q.: Y. ¿cuánto tiempo al frente de un establecimiento es
pecializado?
A.C.: Aproximadamente unos 22 artos. Antes de abrir este estableci
miento el mundo del sello y de las monedas era para mí un hobby. y 
además vendía a! pormaj-oc a los puestos en Madrid. Después de es
to y en colaboración con otro amigo decidimos poner esta tienda. En 
Alcalá de Henares Ileso 20 
artos dedicándome a los se
llos y Las monedas (finales 
de 1975 y principios de 
1976).
Q.: ¿Es la tínica casa que 
existe de sellos y monedas 
en Alcalá?
A.C.: Afxxa mismo sí. exis
tió otra pero sólo duró arto 
y medio porque la persona 
que lo lie vaha entendía de 
sellos pero no de monedas. 
Actualmente tiene una jo
yería parque si hubiera se
guido con aquella tienda se 
hubiera .-manado.

Alfonso XII 
5 PESETAS (PLATA)

TIPO-7

Q.: ¿De que entiende más Aníbal Castro de sellos o de monedas? 
A.C.: Por el estilo. Por mis manos han pasado muchos sellos y nw- 
chas monedas y se aprende más "sobándote" que cstudiánteto. 
Q.: ¿Qué se aprende tocando?
A.C.: SóL-uncntc con tocar un billete sé si es auténtico, o es falso, y 
una moneda sé si es tuena o mala sólo con serla. Se si es un trucaje- 
sé si es una moneda que la han hecho como medalla y la pretenden 
sender como buena, etc. El tiempo es el que te va penniliendo teco 
noccr la falsedad o scracidad de una moneda o un billete, la» libros 
te explican muchas cosas pero no te dicen cómo y de qué manera po
demos indentiftear lis nsonedas. mientras que si todos los días pasan 
por tus manos 15 ó 20 piezas diferentes, aprendes a d.stinguirlas.
Q.: ¿Hay gente que se dedica a reproducir monedas antiguas pa
ra intentar colárselas a los numismáticos?
A.C.: Exáctamcntc. pero no sólo se falsean lis monedas, sino tam
bién los sellos. Incluso se han dado casos en los que. a profesiona
les se les ha metido un "pufo" de dos millones de pesetas en mo
nedas de oro. Esta persona llevaba en este mundo mucho más 

tiempo que yo y se dió 
cuenta casi al instante, peto 
al ratero ya no le encontró. 
Q.: Cuando viene alguien 
y dice que viene con unas 
monedas de oro, ¿qué lu
cen ustcdcs?¿pfcnsan que 
pueden proceder de algún 
robo?
A.C.: Cuando el grupo fila
télico se entera que lu habi
do un robo en una numis
mática o filatelia, sabemos 
que sí se han llevado 10 mi
llones de pesetas en sellos, 
sabemos que al mcius cinco 
de todos los sellos robados
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QUIJOTES
son inconfundibles por
que por ejemplo existen 
sellos como la visita «le 
Franco a Canarias que va
le unas 650.000 pesetas 
actualmente (año 1950); 
del primer centenario de 
Isabel II pueden llegar a 
costar entre 2 y 3 millones 
de pesetas, etc. Entonces 
ya los tenemos remarca
dos, sabemos cuál es el 
aulcnlicv y cual no.
Q.: ¿Cómo se remarea 
un sello?
A.C.: Se remarca con un 
sello nuestro o del grupo 
filatélico que tiene una ga
ra mía. Si tengo un sello 
bueno le pongo mi sello
por detrás en una esquina y la garantía es mía. Cuando alguien com
pra un sello o moneda «Je estas características se les da una garantía 
de que el material que In comprado es auténtico.
y.: ¿El valor de los sellos y monedas es sólo para el enlomo fila
télico y numiMiiático o también tienen un salor en el mercado?
AC.: Cualquier persona puctle ir a un banco con un sello o una mo
neda valiosa. El banco lo puede coger lo que pasa es que si un sello o 
una nx'tscda vale 2 millones de pesetas, alomejor el peritaje te da I 
millón. Entonces el banco si se queda con ello es como una fianza 
por si no se paga un poístamo que haya dado, pero normalmente los 
bancos no compran estas cosas los encargados de ello somos noso
tros o cualquier otro cliente.
Ahora mismo lo último «|uc ha salido sobre el Descubrimiento de 
Amáica. los llamados "cinqucntines" tienen un valor, según la Casa 
d; la Moneda, de 10.000 pesetas. En cambio a nosotros en la misma 
Casa de la Moneda y a nos cuestan cerca de 20.0(» pesetas. Salieron 
en el alto 92 y hoy en día ya valdrán unas 40.000 pesetas porque si 
los bancos se quedaron con gran parte de ellos cuando salieron hoy
en día ya los pueden vender mucho más caros incluso a nosotros los 
numismáticos.
Q.: ¿Los sellos y las monedas son una buena Inversión o es 
una locura?
A.C.: Si te digo la verdad, es una buena inversión, lo que posa es que 
hay que saber qué es lo que se compra. Dentro del sello y la moneda 
pasa lo mismo que en los pisos, unos son ntejores qt» otros. Y en la 
moneda pasa lo mismo, hay monedas que sí hay muchas no valen 
prácticamente nada, y tiene que haber poquitas para que valgan dine
ro. Una misma nroneda, por ejemplo. los 10 duros «le Franco que cstí 
recién retirada no vale prácticamente nada, pero hay una del alto 68 y 
del 69 «pe vienen a valer 60.000 pesetas porque sólo se tiraron medio 
millón de piezas, mientras que en el ano 60 se tiraron 10 millones de 
piezas y entonces pueden valer unas 50) p.-<ctas. ahí está la diferen
cia de que una no valga nada y otra, siendo la misma moneda pero de 
distinto año. valga 60.000 ó 70.0(M) pesetas.
Otros ejemplos: la moneda normal de 50 céntimas de Itoko vale 10 
duros pero la de 1970 vale 7 u 8 mil pesetas porque salieron muy po
quitas. La peseta de 1946 con estrella «Je 1948 de Franco sale 30.40 
ó 50 peseras, en cambio esa misma la tienes falsa (le han quitado esa 
numeración y le han puesto otra), y como no seas un boen profesio
nal no puedes «Jarte cuenta de que no es la auténtica.
Q.: Esas pesetas ya no circulan...

A.C.: No circulan, pero 
es fácil que pocd.1 tenerla 
alguna persona mayor y 
la suelte en el mercado 
cuando vaya a hacer la 
compra.
También hay errores co
mo el que haya alguna 
peseta que tenga el tama
ño de las cinco pesetas 
antiguas, y eso también 
se paga. Se dió también 
el caso de una moneda 
de 20 duros en la que sa
lió por un IaIu la cara del 
rey y el otro lado salió en 
blanco.
Q.: ¿Cómo ve usted, 
que lleva tantos artos 
s iendo monedas la re

volución que supondrá la llegada del Euro?
A.C.: Eso no nos pilla de susto. Cuando sale una pieza nueva se man
da a ttxlos los numismáticos, entornes hasta que no empezamos a 
manosearla no le damos impotlaneia ninguna, ('ualquiera coge un bi
llete o una nroneda nueva y parece que ha cogido a Dios por las ma
nos. nosotros no. lo tenemos en I» manos y hasta que no vemos cla
ramente que esa pieza puede valer dinero no le dantos importancia 
ninguna. Por poner un ejemplo con los Ecus. De Holanda salieron 
tos 5 Ecus que empezaron valiendo 5 ó 6 mil peseras, hicieron una ti
rada grande y hoy tos puedes adquirir por 3.000 peseras, es decir, en 

vez «le subir ha bajaJo. En cambio tenemos un Ecu «Je España «Jd 
año 92 que salía 4.500 al público y hoy vale 20.000 peseras porque 
se han tirado muy pocos.
Q.: ¿Hay mucha afición en Aléala a la filatelia y la numismática? 
A.C.: La afición a bajado mucho porque ha muerto el inversionista. 
Antes estaba el inversor que cuando salía una cosa nueva iba a por 
ella y era como un ahorro. Hoy ese inversionista lia muerto (si antes 
habéa ICO ahora hay 10) y cuando sale una cosa bien en la Casa de la 
Monoia o en Correos, somos nosotros mismos quien compramos (la 
tienda de filatelia o numismáttoa) y sino lo compra el grupo nuestro. 
Antes no pasaba esto, porque antes nos daban no lo que pedíamos si
no la miraJ d: lo que solicitábamos porque los inversores se llevaban 
el resto. Entonces una cosa que vaha una peseta boy. mañana ya valía 
dos porque yo ya tenía que comprarla a 150 peseto. Hoy llamo por 
teléfono a Correos o a la Casa de la Moneda y digo que me guarden 
cualquier cosa y me lo guardan. Ira única diferencia es que hoy está 
más cara la filatelia y la numismática que hace 10 años, y si en 
Cotreos un sello me vale 100 peseras, yo ya no lo puedo vender con 
un 30% más de su valor sino que lo tenemos que vender a 200 pese
tas. y vendiéndolo a este precio estimas ganando un 30% ó un 4(X4 
pceque tenemos el 15% de IVA * el 4%. el 10% de retención de 
Hxknda. loe módutoc. el ayuntamiento, la luz. el teléfono, y otras 
muchas más cosas, toral que vendiéndolo al 100% «Je lo que vale es
tancos ganando menos que ganáKunos antes.
Q.: ¿Recuerda los domingos en los que tantos coleccionistas se 
ponían en la Calle Mayor con los sellos y las monedas?
A.C.: Claro que lo recuerdo, hoy en día sólo vienen «tos personas una 
con monedas y otra con sellos. Antes había mucha más afición y ha
bía 8 ó 10 puestos de coda cosa y lógicamente se vendía mucho más 
Ix» mismo vendían ellos que nosotros, pero siempre digo lo mismo, 
del vendedor ambulante no hay que tener confianza ninguna porqu:
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QUIJOTES

"Im anécdota mejor es la de aquel señor que llega y te dice: ¿me puede decir lo que vale 
esta moneda y si es buena o mala?; cuando le dices que es mala el señor te contesta: ¿y usted 

cómo lo sabe?; contestación mía: entonces usted a qué leches viene, a molestarme.

ellos no pierden nada, no pagan nada, si hay que dar un ''limazo*' te 
lo van a dar porque como no pierden nada, cuando se cansen de estar 
aquí se van a ir a otro lado, pero nosotros como tenemos una patente 
cuando entra un señor en nuestra tienda podremos cobrarle un duro 
de mis pero no podremos engañarle porque nos pueden obligar a cc- 
rrar nuestra tienda. Ellos con decir que no son profesionales, cuando 
vendan una cosa falsa por verdadera, tienen bastante (no pagan a 
Hacienda, no pagan Seguridad Social, lo único que pagan serán 20 
duros al ayuntamiento por el hecho de poner el puesto).
Q.: Una tienda como la suya donde mejor está es al lado de 
una Comisaría.
A.C: Es lógico, aquí no tengo miedo. Nunca se puede decir que es 
imposible que te roben, pero sí es muy difícil al tener al lado la 
Comisaría. Aquí tenemos pie
zas que pueden llegar a valer 
60) ó 700 mil pesetas, tanto en 
sellos como en monedas.
Cuando hago una compra de 
algún artículo muy valioso ca
si siempre lo mando a Madrid 
a la subasta porque aquí nadie 
me lo va a comprar. Akalá es 
una ciudad de peonaje, hay 
mucho parado y entonces en 
nuestra tienda tenemos sola, 
caballo y rey. si tengo 20 
clientes buenos antes cada 
cliente venían y se gastaban 
caja uno de ellos 2.000 duros 
y no tenía que espera' a prime
ro» de mes. Ahora esperan a 
primeros de mes a ver qué es 
lo que recogen y en vez de gastarse 2.000 duros se gastan 1.000. en
tonces mi caja con los mismos clientes ha disminuido dos partes. Si 
antes hacía 20.(00 duros ahora hago 10.000, pero si antes tenía de 
impuestos 10 (00 pesetas ahora tengo 20.000.
Q.: Recuerdo que antes en la plaza se compraba oro. ¿ahora lo 
compra alguien?
A.C.: Nadie.
Q.: ¿Usted compra oro?
A.C.: Compro oro pero en moneda. Tengo una báscula pero no para 
pesar el oro sino las monedas, porque si dudas en algún momento de 
algunti meneda la pesas y sabes si realnwnte tiene los gramos que be- 
re que tener. A veces de esto no te puedes fiar porque en ocasiones 
hacen monedas falsas con el peso de una verdadera y lo que hocen es 
inyectarla para que pesen lo mismo
Q.: ¿En este negocio hoy que ser listo de alguna manera 
especial?
A.C.: En este negocio, el cliente que pasa de puertas pora dentro 
a venderte una moneda ya viene a engañarte sin intención, por
que ese cliente ha ido a otros muchos sitios y en cada uno le han 
dicho una cosa. Realmente él no viene a engañarte, sino que te 
engaña sin saber cual es el valor de lo que viene a venderte. Si 
eres una persona decente le tienes que decir "esto vale tanto", 
pero ellos te dicen "es que a mí me han dicho que vale tanto", a 

tí te pueden decir misa porque entonces ¿para qué viene a mi ca
sa si ya en otro sitio le han dicho lo que creen que vale?
Q.: ¿Compra casi todo lo que le traen?
A.C.: Casi siempre se compra todo porque el que no vale más vale 
menos. Luego haces una selección y lo que no te interesa se lo das a 
los ambulantes. En Madrid hay una lista de precios en la que se dice 
que moneda es tuena. peor, y cual no vale nada, estas últimas son las 
que se dan a los ambulantes, ¡.os vendedores ambulantes no venden 
piezas buenas y cotizadas.
Q.: ¿Los alcalaínos son más aficionados de los sellos o a 
las monedas?
A.C.: Hay de las dos cosos. Pero vuelvo a repetir lo mismo Alcalá es 
un pueblo de peonaje y prueba evidente son los pocos organismos 

oficiales que lien Alcalá.
Q.: ¿Los sellos funcionan 
igual?
A.C.: Exáctamcnte igual. El 
sello tiene una pega, al igual 
que la moneda, que es el tema 
del IVA y demás impucsios. 
pero el sello también es dine
ro. El caso es que si yo tengo 
un sello y se lo quiero vender 
a una fábrica para que los ma- 

tasellen. los tengo que vender 
más baratos que en un estan
co. El estanco una vez que ha 
pasado X tiempo no puede 
venderlo al público porque lo 
tienen prohibido.
Q.: Un sello que tenga 30 
años pero que esté sin ma

tar, ¿es válido en una carta?
A.C.: Sí. lo que pasa es que si el cartero ve esc sello seguramente lo 
despegue.
Q.: ¿En los sellos pasa como en los toros, hay mucho aficionado 
pero poco entendido?
A.C.: En este mundo pasa lo mismo. Hay gente que junta sellos y 
hay gente que son coleccionistas de sellos. A estos últimos los llama
mos “pijos” porque miran el sello por lodos los sitias y te pagan lo 
que realmente vale y si es necesario pagan un poquito más por un se
llo que esté perfecto.
Q.: ¿Quiénes son los coleccionistas principales de sellos en 
Alcalá?
A.C.: Gente de Akalá hay muy poca. Antes había 50.000 habitantes 
y de esos 20 ó 30 eran coleccionistas de sellos y monedas, boy el 
pueblo ha subido pero ha disminuido el número de coleccionistas. 
Hoy los nuevos ricos te preguntan de todo, quieren saber de todo pe
ro no se gastan un duro.
Q.: ¿Hay buenas colecciones de sellos y monedas en Alcalá?
A.C.: Sí. José G* Saldaña que estuvo de secretario en el ayuntamiento y 
qw ya ha fallecida, tenía una colección de sellos muy buena, y yo le he 
vendido nsaocdos muy buen-ts. Pepe era un boen coJcccionista. Pepe 
Calleja, también fallecido, tenía una buena colección, y yo le he traído 
piezas muy raras incluso piezas de Franco que han costkio 700.0CO u
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QUIJOTES
SOOOX) pescus. En Alcalá tam
bién hay otras personas que aún 
viven y que tienen buenas colec
ciones pero esto es un secreto y no 
puakxiccirsus nombres
Q.: La gente que colecciona 
monedas y sellos, ¿suele guar
dar cierta discreción?
AC: Sí. hoy conforme están las 
cosas (robos) sí se suele actuar 
con cierta discreción, pero antes 
no pasaba esto porque en mis 
tiempos nos juntábamos en la 
Plaza Mayor comentábamos lo 
que teníamos y no pasaba nada. 
Hoy no puedes h¿Kcr esto, tienes 
que estar agarrando tú un pico del sello y el diente otro y cien mil 
ojos porque te pueden dar un tirón y quedarte sin el artículo.
Q.: En 20 años, ¿cuál es la anécdota más curiosa que le ha pasa- 
do?¿ha venido alguien a venderte algo que valía mucho y no sa
bía que tenía en sus manen un bien tan preciado?
A.C.: Sí. pero la anécdota mejor es la de aquel señor que llega y 
te dice: ¿me puede decir lo que vale esta moneda y si es buena o 
mala?; cuando le dices que es mala el señor te contesta: ¿y usted 
cómo lo sabe?; contestación mía: entonces usted a qué leches 
viene, a molestarme. Es muy fácil que estemos charlando y que 
llegue uno y te diga esto.
Ojos llegan y te dicen: ¿usted entiende de monedas?, y yo le digo: 
creo que sí. Cuando le dices que es una moneda mala te saltan con 
que le han dicho que vale 500.000 pesetas. En estos casos le sueltas 
una patochada o pasas de él y sigues hablando con otro cliente.
Con los sellos pasa lo mismo. Algunos vienen y te preguntan: 
¿cuánto vale el sello de Franco, el rojo?, vale 6.000 pesetas. 
Y a los pocos días viene otra vez y te enseña un sello y te di
ce que lo ha comprado por 2.$00 pesetas, yo le digo vete a 
venderlo, y al cabo de unos días vuelve y te dice: ¿por qué no 
me ha dicho usted que este sello es falso?, pues sencillamen
te porque si se lo digo usted pasa a Comisaría a denunciar, el 
testigo voy a ser yo, y como no voy a ganar nada, usted que 
ha comprado barato, por listo, le está bien empleado. El mío 
era caro, pero yo le daba un sello bueno, el otro era barato, 
pero al final quien ha perdido ha sido la persona que lo ha 
comprado.
Q.: ¿Han venido personas con monedas o sellos muy antiguos a 
su tienda?
A.C.: Algunos se han acerca
do por aquí. Hace poco tiem
po vino una persona que se le 
había muerto su abuelo y me 
trajo unos céntimos de cobre 
impecables que no valían mu
cho pero me dijo que quería 
venderlos porque necesitaba 
dinero y yo le dije lo que valí
an 500.000 pesetas y se lo 
compré, porque sé que con 
ello voy a ganar dinero.
Q.: ¿Cuál es al moneda o el sello 
más antiguo que hay? 
AC: Hay muchos.
Q.: ¿Hay alguna moneda o sello 

del que no exista hoy en día nin
gún ejemplar?
A.C.: Es raro, porque al me
nos existe un ejemplar. Por 
ponerte un ejemplo existe un 
penique negro que lo tiene la 
reina Inglaterra y sólo existe 
uno. es único en el mundo. 
No hay dinero para pagar eso. 
Q.: ¿Tiene su propia colec
ción o se conforma con lo 
que tiene en la tienda?
A.C.: Tengo una colección 
como la puede tener cualquier 
otro cliente. Es una colección 
pequeña, pero tengo por ejem- 

pío la Visita de Franco a Canarias que vale 650.000 pesetas, 
tengo Legazpi y Sorolla, etc., pero sellos de 4 ó 5 millones 
no tengo. Todavía no me ha preguntado nadie si tengo esos 
sellos tan caros, pero sí he vendido alguno de la Visita de 
Franco a Canarias, lo que sí he hecho es manosear (con las 
pinzas) algún sello muy valioso.
Q.: ¿Los sellos son muy delicados?
A.C.: Sí, los sellos tienen que ser perfectos, en cuanto tienen 
una huella, seguirán siendo caros pero ya no serán perfectos, 
pasa lo misino que con las monedas. En cuanto le pones los 
dedos, se fastidia la moneda, porque aunque le pases un trapo 
puedes arañar la moneda o el sello. I-as Monedas nuevas son 
como espejos, de la fábrica pasa al estuche, se cierra, se la
cra. se mete en su cajita de madera, pero cuando lo sacas de 
ahí ya te ha perdido la mitad del valor.
Q.: ¿El mundo de las monedas y los sellos es más propio 
de hombres que de mujeres?
A.C.: No. hay algunas mujeres a las que les gusta más que a 
los hombres. Hay mujeres que no hacen nada, que en su casa 
lo tienen todo hecho, y les da por coleccionar monedas o se
llos y las cuidan como si fueran sus hijos. Hay hombres a los 
que les gusta mucho y no tienen tiempo para disfrutarlo.
Q.: ¿Alguna asignatura pendiente que le quede en este 
mundo de la filatelia y la numismática por hacer?
A.C.: Hombre me hubiera gustado que en vez de tener la fila
telia en un rincón, como la tengo, me hubiera gustado tener 
un buen local, grande y bonito, en la plaza Cervantes para 
que la gente viera todo lo que tengo. Esto es como un musco, 
pero como mi tienda es pequeña todos los artículos de este 

"musco'’ los tengo que tener 
guardados. Aquí me salgo a 
la pucria con mi "policía de 
guardia”, viene uno lo despa
cho. y tan amigos.
Q.: ¿Todos los días se vende 
o se compra algo?
A.C.: Ahora la cosa está muy 
mal. Los sábados por la larde 
y domingos antes eran días 
muy buenos, pero como ahora 
los viernes la mayoría de la 
gente se va fuera, en Alcalá 
quedamos 20 gatos.

Andrea Gaitdn
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QUIJOTES

INVIERTE
OCHO MILLONES

DE PESETAS
EN RECUERDOS

DE ALCALA

L
a «Idxación del 450 aniversario del naeimierto <k 
Cervantes, ha agudizado la invaginación de un em
presario akaJafno que ha invertido alrededor de 8 
millones de pesetas en la realización de diversos recuerdos y 

detalles representativos de la ciudad (ceniceros, platos, cris
tal joya, bustos de Cenantes, etc.) y que ya pueden adquirir 
los amantes de lo alcalaíno en diversos establecimientos.

Jesús Manjón confía en las posibilidades turísticas de 
Alcalá razón, como leerán en este repertaje. que le ha mexi- 
vjJu ha emprender este provecto del que en este núnvero da
mos cuenta.
QUIJOTES.: ¿Que es lo que le hace tonar la iniciativa 
de fabricar todo tipo de recuerdos de Alcalá como bustos 
de Cenantes, Ceniceros, etc. es decir todo aquello que se 
puede encontrar en cualquier tienda de souvenirs de 
cualquier ciudad?
JESUS MANJON.: En primer lugar vivir, en estos mo
mentos. lo que es el 450 aniversario del nacimiento de 
Cervantes y el que nadie se ha atrevido a realizarlo. En 
segundo lugar también he intentado aprender un poquito 
lo que es la cerámica, lo que es este trabajo. Tenemos un 
gran maestro que nos ha enseriado a elaborarlo y a su 
vez. si en su momento y en su día, el ayuntamiento nos 
hecha una manila transmitírselo a los muchachos de 
Alcalá de Henares a todos los niveles.
Q.: ¿Para ello ha invertido una cantidad impor
tante de dinero?
J.M.: Sí. hasta el día de hoy hemos invertido 8 millones de 
pesetas, no pretendemos triplicarlos, sino recuperar, al me
nos. lo que hemos invertido es sin ningún ánimo de lucro 
y simplemente con el objetivo de promocionar la ciudad 
de Alcalá de Henares de la cual me siento muy orgulloso 
porque aunque no haya nacido aquí me siento alcalaíno. 
Pretendemos también que el turista que venga a visitar la 
ciudad pueda adquirir un recuerdo de la misma y que pue
da enseñar a sus familiares y amigos cuando llegue a su 
punto de destino.
Q.: Estos detalles y regalos también van dirigidos al pú
blico de Akalá.
J.M.: Por supuesto que sí. En Alcalá luy personas que no co
nocen la Casa de Cervantes, no conoce mixhos de los mo- 
nwncntas que hay en la ciudaJ. y además no (¡enai un deta
lle de Alcalá sk Henares. Se que muchos no lo tienen porque 
ik> han tenido la oportunidad de adquirirlo, porque excep
tuando a dos personas, nadie se ha dedicado en Alcalá a hi- 
cer este tipo de cosas, porque para ello se requiere mucho 
tiempo, mucho dinero, y hay que tener las ¡deas muy claras 
a la hora de hxcr. per ejemplo, un busto de Cervantes que 
lleva más o menos unas 12 horas de trabajo porque hay que 
nxxkLirlo a mano. Desde luego lo que pretcixlemos ante to
do es que casi todos los que vivan en Alcalá de Henares ten
gan un recuerdo para que cuando venga un familiar o un 
amigo a su casa le pueda mostrar.
Q.: ¿Han comprado hasta hornos para realizar 
todo este trabajo?
J.M.: Sí, tuvimos que alquilar una nave en Alcalá de 
Henares perqué los hornos los teníamos en Burgos Hemos 
traído los hornos a Alcalá y sólo nos dedicamos a hacer tra
bajos por y para Alcalá de Henares, además ahora con moti
vo del 450 aniversario del nacimiento de Cervantes nos he-
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QUIJOTES
nx>s vokado en los recuerdos y en los tra
bajos propios sobro Cervantes.
Q.: ¿Ha dado salida a todos estos pro- 
ductos?¿L<B conoce ja la Rente?
J.M.: Para empezar, el ayuntamiento nos 
lu aywJadu peíque ha comprado sanas co
sitas. y ahora queremos promocionarlo a 
nisd tiendas y a nisd pueblo pura que to
do c! inundo k> cuoozxu. Tengo que decir 
que ya se lu iniciado la sema <fc estos artí
culos y aJeinás a precios pojxikircs y ase
quibles a cualquier bolsillo.
Q.: ¿Concretamente qué recuerdos de 
zMcakí samas a poder encontrar?
JM: A nivel popular podetixs encontrar 
desde un platito, un cenicero, un jarrón, 
bustos de Cersantcs, relojes, etc., infinidad 
de cosas. Luego ya pasamos a la típica go
rra. la camiseta con el logotipo de 
Cervantes, las camisetas de Alcalá de 
I leñares con sus cigüeñas, sus torres, etc. 
Tenentos también un cristal-joya que no es 
asequible a todos los bolsillos porque es un 
producto caro y se ha diseñado mis bien 
para las p:rsonaJidadcs que vengan a nues
tra ciudad, y entra dentro del ¡xotocolo del 
ayuntamiento que se entregará a personali
dades que se acerquen a nuestra ciudad.
Q.: Hasta el momento el ayuntamiento 
ha adquirido algunas piezas, 
pero otras instituciones como 
la universidad, CEC, Colegio 
del Rey, ¿cómo han respondi
do a esta iniciatisa?
JM: La iniciativa se le ha he
cho llegar a sañas instituciones 
como por ejemplo al Hotel 
Laredo. A ellos les presenté un 
mínimo muestrario, pero aún no 
me han contestado. El resto de 
instituciones, algunas aún no he 
ida a visitarlas y otras las ignoro 
porque no sé donde están. Visité 
el Instituto Cervantes pero ellos

"Exceptuando a dos personas, nadie se ha 

dedicado en Alcalá a hacer este tipo de cosas, 

porque para ello se requiere mucho tiempo, 

mucho dinero, y hay que tener las ideas 

muy claras a la hora de hacer, por ejemplo, 

un busto de Cerunles".

no llevan este tema y me dijeron que ellos 
sólo estaban para enseñar el español a ex
tranjeros. El ayuntamiento sí me recibió y 
han adquirido algunas cosillas.
Q.: Bajo tu punto de sarta, ¿cómo ve el 
panorama turístico de Akatt?
J.M.: Desde el local de venta que tengo, 
veo que la gente acude a adquirir los re
galos y los recuerdos de Alcalá de 
Henares. Ha habido unos meses bajos 
debido a circunstancias como las del 
aAo pasado de la legionclla y demás, 
pero he visto que en cuestión de un mes 
o mes y medio el turismo ha vuelto a 
estar a los niveles ha estado antes y se 
va incrementando considerablemente. 
Esto me parece muy bien porque Alcalá 
de Henares tiene mucho que enseñar y 
ofrecer al turista, y de por sí el alcalaíno 
es una persona cordial y agradable, que 
al turista le trata muy bien, le enseña, le 
orienta e incluso le acompaña, si es ne
cesario, a visitar algunos monumentos. 
Q,: ¿Crw entonces que >\kalá aproba
rá esa asignatura pendiente que es el 
turismo?
J.M.: Creo que sí. Precisamente estoy 
luchando por ello con mi trabajo, con 
mi esfuerzo y con mi negocio que 

forma parte también de la 
cultura de Alcalá de 
Henares. Me he esforzado 
porque creo ciegamente en 
el turismo en Alcalá de 
Henares, veo que día a día se 
va incrementando, vienen 
muchos grupos de jóvenes 
que vienen a conocer la ciu
dad y sus monumentos, últi
mamente han salido unos li
bros maravillosos que se han 
vendido muy bien y que ade
más promocionan la cultura 
de nuestra ciudad.

¡El más
sugerente!

DEGUSTE NUESTRAS ESPECIALIDADES:

Costillar barbacoa • Aros de cebolla

Jalapeños • Mazorcas de maíz • Patatas asadas

TODO EL SABOR TEXANO

L! Cardenal Cisneros, 30 - ALCALA DE HENARES-
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QUIJOTES

E
stá finalizando 
la temporada 
9697 <k fútbol 
y nuestra RS- 
DA. está pcle- 
______ 'ando por rctor- 
mr a la 2* Disisón B. coláixlcw 
primen» en la fase de ascenso. Si 

el Alcalá subiera de categoría en 
las mismas condiciones de otros 
años ¿qué ocurriría?, sencillo. \ol- 
swía a endeudarse hasta las enjas 
para perder tarde o temprano la 
categoría por causas económicas. 
Y es que la 2* División B no pue
de afrontarse sin ayudas y el 
Alcalá para ocupar la categoría 
epe le comespocde. la división de 
Hala, det» posar per ella.

QUIJOTES Magazinc entre
vista en este número a José M* 
Bencdicio presidente de La cntidaJ 
quien nos comenta: 
''InlepcivHaMmcrüc de logóla 
RSDA al final de la temporada 
haga, ¡amo si juega o no juega las 
Play Ofi (bueno sí los juega sería 
el colofón a una boma tempora
da) ha sido iota temporada digna, 
bien planificada bien hecha y que 
deportivamente ha sido franca
mente buena."
Q.: Si mal no recuerdo ha sido 
una temporada que arrancó 
tras una buena gestión económi
ca anterior. ¿Cómo va a cerrar
se este año?
J.M.B.: Creo que será una tempo
rada aceptóle en el aspecto eco
nómico. No creo que exista el su
perávit de la temporada anterior, 
pero va a ser una temporah esta
ble en lo cccnómico. No va a ser 
una temporada de grandes movi
mientos sino una temporada ncr- 
ma).
Q.: ¿Con qué proupucslo cuen
ta d Alcalá en y Disisión?
J.M.B.: Cuenta con un presupues
to de 25 míDoncs de pactas.
Q.: Supongamos que el Alcalá 
consigue d srscorso a 2* División 
B, en este caso d presupuesto se 
incrementa notablemente, ¿no 
es cierto?
J.M.B.: Efectivamente. Tendrías 
que pasar como mínimo a 50 ó 60 
millcncs «fc pactas para poda lle
var a cabo una tcti4X>r.*ki digna. 
Te puedo lublar «fc equipa» como 
el Fucnlabrada que va a arrib» en

aLa corporación 
municipal debe 
convocar una 

reunión con las 
multinacionales

de Alcalá9f

José Ma Benedicto, 
presidente de la RSDA.

la tabla tiene 75 millones de pe
setas de presupuesto de te cuá
les 45 son de opotación munici
pal. Eso ya lo sabe nuestro 
alcalde porque el Fucnlabrada 
fue uno de te equipos que porti- 
ciparon en el Trofeo Cervantes 
y yo le comenté al presidente de 
este equipo, delante dd akaldc, 
que le comentara ledos estos da
tas para que él fuera ccnocictxjo 
toda la problemática de la 2* 
División B.
Q.: Es una categoría difícil 
puesto que casi tiene los mis
mos gastes de la 2* Dhfcíón A. 
pero no los mismos ingresos 
además de estar fuera de <|ui- 
nicte.

Estás fuera de todo. 
Cobras una cantidad mínima in- 
signíficante. la 2a División B es 
el paim feo y es el gran pn-He- 
ma que tienen te chibe; que es
tán en esta categoría. Para qu: te 
hagas una rica un árbitro den 3a 
División cobra 54.(00 pe«tas y 
en 2a División B se triplica d 
costo arbitra). Como mínimo te 
cuesta 100000 ó 150(0) pese
tas Eso es sólo el abitraje pero 
además se une el problema de 
te desplazamientos prnpr qui- 
lanío te cuatro o Cirro equipos 
que hay de Madrid, nos tene
mos <|ue desplazar a otras pro- 
vinrias y tienes que salir un sá
bado a medio día que implica 
hotel, comida, etc. y esto supo
ne un costo superior a 25O.OXI 
ó 30) 0» pcsctis. )\< Jo tarto 
uxte te equipos que p»an pee 
la 2a División B tajan cargadas 
de deudas hasta los ojos perque 
es una división «si los mismos 
problemas, los mismos inven- 
venienecs que la 2a División A. 
y ninguna de 1» ventajas 
Q.: ¿Es conveniente subir a 2a 
División B si w cuenta con d 
mismo prcupucsto que tiene 
d Alcalá en 3a División?
J_M.Bj Hombre, no puedo de
cir que no se puede subir, par
que cuando x está en un dub. 
evidentemente toda la directiva 
trataja pera harerio. tanto en el 
o^xxto dcpoctivv cono cccoó 
mico. lo mejor posible por lo 
tanto decidir de buenas a prin» 
ras "no sub«” no cuadra. Pero sí
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QUIJOTES
& cm\rn<m- (pv ixk v.ty¡inxK incn'-i- 
linndo h>li- (pie rv.ilnmtc lo que m «c 
puede hxer es que si la RSDA no cuen
ta con apoyos o ayudas municipales, 
empfesahx’cs, etc. le será muy difícil 
mantener de manera dgru la oaegería 
en T División B A seos en b süi pre
fiero ser caben de níón que no cob de 
león, y repito que si la RDSA no cuenta 
con apoyos y ayixLts. podra verse im- 
püaxko nuevamente en un gran pnWc- 
nu porque se seria abcoaJo en la tem
porada siguiente a bajar con k> qto ello 
significaría tfc deixfas y prcíAsnas eco
nómicos para la socicd&l. Soy epimis- 
ta. creo qu: si b RDSA llega ah fase de 
los Hay Off de ascenso es lógico que 
nos deberíamos plantear todos, entre 
ellos b corporación municipal y como 
no el seto akalde, que es lo qu: calie
ren hxcr en el aspecto dqxrtsv con b 
RDSA. Es evidente que todos recuni- 
mos al ayuntamiento y éste no csü en 
estos momenws para tinr cimero puato 
que el ayuntamiento riere muclws pro
bienio qwe resolsw y en los que tiene 
que centnMsc perqué son problemas que 
vienen de mucho tiempo atrás. Pero sí 
no es menos cieno que el ayuntamiento 
ñas que planteare en el aspxto depor
tivo que nuestra ciudad está nec&tánfo 

un equipo en b c.ícgcrú que se merece 
Akah de Hcrures. En mi opinión Akalá 
debería tener un equipo en 2" División
A Evidcncmcntc para eso tienes que posar primen' per h B. que Císual- 
mente es b más difícil. He comentado con el akaJdc y le he hecho ver 
que aquí hay un pbiscamiento muy ckro que se tknc que hacer b cor
poración municipal y que es b de comocar una rcumón con las muhina- 
cicnalcs de Alcalá, pxqucilv. y nKdianas empresas, y hrcerbs ser el pro
yecto «fcpativo que el ayuntamienco de /Xicalá quiere pasa por Ucear la 
RDS.A a 2* Dimisión A Evidentemente a cstó personas que están resi
diendo aquí en Alcalá y a las que sisen en Madrid hay que cxpikarics el 
proyecta lo que se quiere hacer y decides qu: Alcalá necesita tener un 
equipo en 2* Di visión A y esto pasa perqué tanto b pequeftx mediana y 

1-_______________________
‘‘El Fuenlabrada que va a arriba 

en la tabla tiene 75 millones de pesetas 
de presupuesto de los cuáles 45 son de 

aportación municipal,,

gran empresa colibcrcn con el ayunta
miento y con b RDSA en este ptoyedo. 
Q.: De esa manera csitaríamcr; d cho
que que se produce cuando se habb 
de ayudar a h RDSA y las autorida
des poiiticas Mcmprv se escudan en <1 
deporte base. El fútbol puede ser una 
salida turúlica para la ciudad.
IMS.: Evidentemente. Por poner un 
ejemplo cuando venía el Rayo 
Valkcano a Alralí venían 60 autocares. 
D? esta fomn ganaría todo el mundo. A 
Alcalá se le cotoce por muchísimas co
sas. tenemos la sikiIc d* hato nacido en 
esta ciudad que es fcncrnenal y marasi- 
llosa que se b conoce por su historia, 
universidad, etc., pero evidentemente 
ilcntn» de esas cos.r. timbiín se le debe 
conocer por el deporte. A través del de
porte se pwdc aunar muchísimo más h 
relación evo otras ciudafcs y capitales. 
Superando el cscolJo o tache que supo
ne b 2* División B. sería liKgo más Ódl 

afrontar b 2* División A perque a través 
de éMa ya tienes «ros muchas ingresos a 
través de quinielas, a través de televisio
nes, a través de subvenciones, etc. y esto 
hiña que además aumentara el número 
de socios. La 2* División A es una cafc- 
goría muy bonita porque es h otegerí) 
de Phlidel fútbol raciona).
Si el Alcalá estuviera en 2* División A. h 
hostelería de b ciudad vería mixtos do
mingos iixrcmcntar sus ingresos p-rque

vetorún mixtos clubes y sts scguidoccs. Es algo muy bonito que úene 
que plantea.-'-: el ayuntamxnto pxqx oía '«ría una fama de dar a co
nocer turístkamene nuestra ciuhd.
Q: De ese proyecto que habla de b reunión con las distintas empre
sas. ¿qué debería sugerir el ayuntamiento a todas otas empresas? 
Por poner un ejemplo. Akampo se sirve de Alcalá y ¿qué da a b 
ciudad?
1MB.: Pero no sób se sirve ,\kampo. sino todas las multinacionales 
que hay aquí. Creo que algunos se sienten, más o menos vinculaJos con 
nuestra ciudad porque es evidente (px el proyecto deto» pvcir per un

CAMARA DE COMERCIO / ABIERTO EL PLAZO DE INSCRIPCIONES

• Investigación de mercados
Del 13 de Mayo al 30 de Mayo. Horario: 19:30 a 22:00

• Contabilidad de costes y analítica de gestión 
Del 19 de Mayo al 23 de Junio. Horario: 19:30 a 22:00

Plazas limitadas

CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA DE MADRID DELEGACION EN ALCALA DE HENARES
Plaza (fe la Victoria, o91 - Telf.: 889 22 76 - 28802 Alcalá de Henares (MADRID)
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¡¡GRANDES 
OFERTAS POR 

INAUGURACION!!
• GRES Y AZULEJOS DE PRIMERAS CALIDADES 

'SERVICIO A DOMICILIO GRATUITO

• 20 AÑOS DE EXPERIENCIA NOS AVALAN
y

• Distribuidor en el corredor del Henares de:

■ sanchis
I C I R A M I C A

EXPOSICION Y VENTA: Avd. Guadalajara, 13 (frente solar antigua Pza. de toros) • Telf. y Fax.: 881 09 54

ALMACEN: C/ Suiza, nave 28 (Polig. Ind. Jumapi) • Telf.: y Fax.: 888 02 10 - ALCALA DE HENARES -

1 nvemouse
GESTION INMOBILIARIA

• Compre su vivienda por el 
precio de un alquiler

• Financiamos el 100 % de su vivienda

VELL.A_VISTA
3 dormitorios, 2 baños, suelo parquet, 
calefacción central, cocina amueblada, 

puerta blindada.

12.300.000 ptas
TENEMOS LO QUE BUSCA EN 
EL CORREDOR DEL HENARES
Venga a vernos o llámenos.

Avd. del Val. 1 - 28805 - ALCALA DE HENARES 
Telfs.: 878 73 87 - 878 70 64

El lugar ideal para tomar una copa tranquila con tus amigos

Encontrarás un ambiente tranquilo 
y un senido esmerado.

Te atenderemos todos los dias 
a partir de las 19 horas.

Degusta nuestras exquisitas 
hamburguesas, perritos, 

sanduiches y canapés variados

¡¡ Ven a conocernos, 
seguro que te gustará !!

P1AZA DEL JARDIN, 3 - Telf.: 884 57 98 • DAGANZO • (Madrid)



QUIJOTES
apoj» ftWknico a la RUSA. Estí 
dan» qtK luego nuesir» cqui |» debe
ría o podría dar algún tipo de contra
prestación como podría ser vallas 
puNicitaiaSs éntralas pira los traba
jadores de estas empresas, etc. 
No«ms «ra cosa no pesiemos ha- 
ccr pero cvkleraenxntc habría algún 
tipo de contrapo>tK¿ó< cono grati
tud al apojo prestado pora llevar al 
Alcalá, en el aspecto depotlivo. al 
proyecto de Ibgar a La T División A. 
Creo que sería un proyecto muy bo 
nito en el que deberíamos participar 
tedas y está daro que ixawcros pedi
ríamos a las empresas que vieran có
mo se gestión Jo el dinero que ell* iban a dar. Pensamos que cuando al
guien da alguna aportación es lógiro que tenga unas referererts de cómo 
se gasta ese dinero apremio. Nosotros no tenemos ningún irKomenicnv 
porque si algo tiene claro esta junta direvtisa es que llevamos perfcctísi- 
mamente controlado tedo el tenia de ingresos, de gajos, etc. Sería una 
cosa muy bonita y fxtible de peder 1 levarla a Wante.
Q.: ¿Sugiere por tanto que cada emprea multinacional de la ciudad 
colabore ron 10 millones?

Sí. pero .'demás tambión en Alcali hay pcqueAts y medianas 
empresas que tunbión pxlrían palicipar ron «n- tipo de subvereiones. 
Se podría hacer algo muy importante para catapultar al Alcalá a La 2* 
Disisión A. Pero para todo ello es necesario que lo sugiera el ayunta- 
núen-o p«t¡i»e es evidente que el comisireio debe phntew este tema a 
las empresas y •venderle'' el proyecto. No es lo mismo que vay.r nos no
sotros, que nos recibirán con agralo y ron respeto, pero es cv*L-nte que 

hoy en día te peden dar Largas y te peden contar los ntil» mamertos 
que está ntrasesando La empresa En definitiva nada de nata, pero si el 
proyecto se ralba a trasaS dd ayuntamierMO cambiarían mu.-ho Las co
sas porque éíc es el qw debe drir dónde quiere, en el aspecto deporti
vo. Ilcs;r al Alcalá. Siempre he oido: "homb/s es que nosee/os apoya
mos al <¡epone base", y yo estoy totalmente eb aroenfo pope nuestra 
junta drectiva .anta el deporte tase, estamos controlando» en La RDS A en
tre iniciaSón y escuela de fútbol entreno a los SCO niños, entreves fyate 
túcn si amamos el d.-pretc tase, pero siempre tes digo lo misino cuando 
no dicen eso. Es evidente que c! que ahera tiene 18.17 ó 16 años maña
na va a tener 19 ó 20 y si sólo apoyamos el deporte base, dónde van a ir 
estos ctavates. Después del deporte tase hay otro deporte que es su ron- 
timuvión. La RDS A pasa por esa fxeta, es decir, apoyamos el deporte 
tase pero ron vistas a) «tepxte de coxnp?tkión Creo que hay continuar 
roo esto
Q.: l odo esto sin exigir una subvención de dinero al ayuntamiento. 
LMK: Como decía anteñermente el .ayuncamientode lamWvuh apa
ta 45 millones a su equipo y «ros cano pa ejemplo el Getife tiene 55 
millones de apcrtxión municipal, el Leganés ticrv: más de 60 mil Jones, y 
estrs apcrtaciones I® reciben reiigiosanvnte todos los años. Pa decirte 
un equipo de nuestra culegaí». 3* División, el Mósiolcs pa ejemplo reci
be da millones y medio mensuales (o sea 25 milloocs <te apcrtxión mu- 
niSpal).
Q.: En «sos ayuntamientos 1U, PSOE y II’ no pieman lo mismo que 
ID.I’SOEyPPdcAJcaLÍ.
I M11: Debe ser así. es decir, tx» sé como piensan los partxfos polítkos 

en «ras kvaliclxtes. Pero aquí taJa 
ahora no se ha hecho nada y no se 
han pían Vado el tema lo que tienen 
que hxcr es ptintc-rio. pensar en lo 
que se tiene que hxcr. y pensar k> 
que quieren hacer con este equipo. 
Estoy de xuerdo con que hay que 
ayudar al dcjvrtc tase pero hay qtx 
mirar también a otras alturas. 
Entonces en estas ciudades, estamos 
hablando de ciudades como 
lücnhta«Li <|ue no puofc compnrar- 
sc con Alcali pero a nivel de ingresos 
es diferente perqué más o meros ten
drá el mismo número de habitantes y 
más o menos el mismo presuptxslo

de Alcalá. Sin embargo si miras la clasificxión. seguramente el 
lúcnWxada será uno de los equipos qtx se meta en los Hay Off.
Q-: ¿Qué piensa d l'nsidcnte dd Alcalá cuando ve jugar en 2* 
I MvNÓn A un equipo romo d Gdafe. d Ixganés o d Fucnlabrada?
1M B.: A mí me da mucta "envidia" porque nuestra ciudad se merece 
deporti vamence lo meja y nx da rabia que no se piense o se piense coi 
(Xra mentalidad en Alcalá en el aspecto d.-pc«tta> a romo se piensa en 
Hicnlahrati o en MéMotes Cureido nosotros ascendimos en la etipo an- 
terix a 2* División B. y precisamente esanv haNando hxe poco coi 
Jesús Mo. pre^dente dd I cganés. de estas cosas yo te decía: "qu¿ emi- 
dta tre ilasponpte tienes un equipo pata jugar tos PUty Oflde aiuenso a 
2* Dnistírt K y tienes un equipo en 2* Dñisión A". Jesús Polo se ha en- 
rorerada ron mixhísinns fxilidxtes del ayuntamiento <te leganés. rere 
una subvención de 65 millones de pesetas. Ahoa están haciendo un 
campo, qtx es una wrdadera maravilla, que lo inaugurarán pira La próxi
ma temperada y que ha costada cerra de Jos 6X1 millones de pesetas. 
Uno. que lleva parte de su vkh metido en esta coa. ¿qué pucete pensar'.’. 
Me da p-na pxqix Alcali tiene capo.'idxl pxcncial sulkicnX pira tener 
un equipo en una categoría como la 2" División A. pero pira llegar a esta 
catcgoíi qir pasar per la aaegoría re-fasta que es La 2* División B. y ahí 
es dente requiere que todos nos volquemos y qu: no es necesario que 
salgan de Las arcas municipCcs 40 ó 50 millones de pesetas, porque evi- 
drntcnxn’e el ayuntamiento ticrx «ros mixtos probtenvts lx> que sí do
taría hxcr d ayuntamiento, al menos, es incentiva La inkiativa y que 
pose pa un proyecto de La iniciativa privada, y que además "obligue" un 
poco a los empresarios de Alcalá para que el Atealá poda llegar a 2" 
I división A porque nuestra ciudad receska impriovamente tener un dub 
en esta división.
Q.: Ix> que hace falta es que sea un proyecto común de todas Las 
políticas, no haya suspicacias y nadie quiera apuntarse ningún 
punto y nadie quiera troncar este proyecto.
J.M B.: Evidentemente. Es necesario además que d cano akakfc de esta 
dolad trasbde su inquietud al resto de fas fuerzas políticas. Creo que coi 
d «fcpoie nadie debe nuroxc ningún tanto que no sea a favor de La RD- 
SA y de La ciudad. Creo que ron d departe se pueden unir mohísinus 
cosas más que separar y creo que este proyecto pasaría parque tanto 111 
como PSOE, que nx consta que están muy sensibilizólos ron el tema. 
Ricardo H oe> y Uttano Bnhuega entre el las. que evidentemente cono- 
ccn pcrfcctwnente a la RDSA y saben cómo se está luchando y petearxk» 
en esta gm creyeran en él Ricardo l lores lo sabe más poque ha estada 
muchísimos años tanto como jugada como directa de La Escuda de

“El ayuntamiento tiene que plantearse en el aspecto deportivo que nuestra ciudad 
está necesitando un equipo en la categoría que se merece Alcalá de Henares. 

En mi opinión Alcalá debería tener un equipo en 2" División A”.



NUEVO
VOLVO

Sentirse Seguro De Sí Mismo: 
Un Placer Disfrutado Por Muy Pocos.

irnos

Véalo en:

VOLVO

- । EI IA C A EXPOSICION. VENTA Y SERVICIO POSTVENTA:
AU IU ELI Jl, «•Metra. Nacional II. Km. 32.200 ALCAUX DE HENARES Tclfs: 882 97 30 - 882 97 32

El Eral del Tito SANEAMIENTOS 
EMILIO MAYORAL S.L

RESTAURANTE - PARRILLA ALMACEN. EXPOSICION Y VENTA

OíSTRIBUIDOR 
OFICIAL

• Calefacción

• Saneamientos

• Pavimentos

y cerámica

• Complementos 

de baño

• Fontanería
CARNES A LA BRASA - COMIDAS CASERAS 

( Menú del día 900 pías» ) 
C/ Luis Vives, 13. Telf.: 881 97 07 

ALCALA DE HENARES

GRANDES OFERTAS DE INVIERNO 
EN CALEFACCION Y RADIADORES ROCA

ALCALA DE HENARES
C/Mayor, 56 C/Don Juan I, 23 - 25

Telf.: 888 11 27/10 50 Fax.: 883 18 67 



QUIJOTES
Fúbol y por k> tan:o conoce pcrfcoamcnic cudks son nuams inquicu- 
des, cufies son nucsaos deseos y cómo se cstí trabapnJo a¡uí Espero 
qw esc proyecto, un» Urtuno cono Rk-ani) con» el PSOf• )o sean 
t-ien En cuan» a 1U espero, que cuanto las cos'cs que se hxen con el 
corazón y perianto en el depone, no taiga ningún reparo a cslc proyec
te No lo poeto decir seguro poque aún no he habiato con esic pnnito 
pero creo qm estaría dispuesto a acodar a la ROSA porque seria un pro
yecto muy benito que implicaría a las tros fuerzas polítoas a llevar a la 
RDS A arntu con un coste municipal cero y croo que cualquiera que .une 
al depone esraríí dispuesto y a noso
tras nos gustaría muchísimo perqué 
senderíamos Alcaki. en el aspecto 
deponivo estañamos luchando por 
el turismo en Alcalá, se hereficiarí- 
an muchas empresas pequeras y 
mediaius en Alcalá, y croo que teto 
lo que sea beneficio para nuestros 
empresarios es bueno.
Q.: Por último hablar de ese 
ejemplo que tenemos en primera 
disWón que es d Evtremadura de 
Almmdrakjo. ¿Cuándo se ha ha
blado más de Almendralejo que 
ahora?

Almendrakjo es una ciudad 
de unos 2S.000 habitantes aproxi
madamente. Cuanto subó a T División A tenía un presupuesto de 200 
millones to pactas con unos SCO socios que es más o menos los que 
tiene La RDSA ahora Es evidente que ahí la junta de Extremadura y el 
/Ayuntamiento han aportato ayudas porque con 80) socios no se pue
den tener 200 millones de presupuestó. Hoy d¿ á! Extromedura en I* 
División le cx-tán entorno a los LOCO y piro millones de pesetas de de
rechos de televisión y de derechos de quinielas y es evidente que 
Almendralejo no es mucho más que Alcalá, sino teto lo contnrío en to 
dos los aspectos pero evidentemente cuanto va el Barcelona, el R. 
Madrid, el Valencia, el Atlctí etc. allí, una ciud*i pequeftita como esta 
llega a tener unos ingresos extraaedinarios. y eso es lo que hay que ir 
buscando. El ejemplo del Extremadura es un ejen^ío para nosotros para 
ser cómo realmente una ciudad de 25.000 habitantes ha Ifcgcto a la ¿li
te del fútbol nxional y a mí me encanta cuanto juega el Extremadura 
porque es un equipo que le hemos visto jugar con la RDSA. como me 
encanta lamtúón cuanto seco jugar al Albacete (a este equipo le tengo 
mod» canto porque tengo familia allí y le seo de scz en cuando^ lie 
xisto al Albscdc cuando estaba en 1* División y cuanto ha bajado. No 
se puede pensar que un Club de Fútbol en estos momentos como el 
nuestro va a llegar arriba per el dinero que va a entrar en toquilla o por el 
número de socios que tiene. Si nosotros tuvi¿ran»$ 10.(00 socios ya 

hablaríanros en otros términos. I’ero 10(1X1 socios en una poN.v/o de 
20) (O) habitantes tunpcxx» es pedir tinto, eso pxvr.í a u-nertó cuanto 
el Alcalá este en una categoría superior, y estoy convencido de ello. 
Cuando llegue d día vendrá mucha gente a hacerse socio tol Alcalá 
perque los akalaínos síurán de otra manera el fútbol, domingo a do
mingo se vivirá de manera diferente el deporte en Akall Hoy día no. 
perqué eso queda muy lejos parque el gran público time muchos clubes 
pequeños y se van a vetos per b maftana a pasar el rato, pero si llega
mos a conseguir entre todos tener un equipo en categoría de pbti estoy 

convencido de que La gente vendrá al 
estadio municipal. Creo que la ilusión 
de loto ak-alaíno sería ver a su equi
po jugando con equipos to esa cate
goría. ir a ver jugar a Mallorca, etc. o 
jugar la Copa tol Rey y que te tetara 
el Barcdona. Todo esto sería una ma
ravilla y creo que es lo que tobemos 
afrontar y es lo que débanos, en el 
aspecto municipal, pensar y debe 
afrontarlse to manera rápida perqué 
sí es cierto que este ato logramos el 
ansiado ascenso, pues fenomenal pe
ro si no habrá que phnteato para el 
ato que viene. Si se logra habrá que 
pensar en someter a una asamblea 
qué es lo que se va a hacer, perque 

con un spomor no arreglamos nada. Para llegar a 2* División B y al ato 
siguiente estar el último es peer que si estás en y División perqué ahí 
no va tedie, a la gente le gusta ver a su equipo ganar. Para hxer un pa 
peí digno está claro que necesitas un proyecto y un presupuesto y esto 
hay que plantearlo a nivel to socios perqué luego a Las asambleas va> 
80 ó 90 socios y qué le van a decir, si te dicen que sí, ¿qué posa?. Y ese 
es el problema qu: tenemos, si te dicen que adelante posa que estoy 
ccnveocito que si no luy ningún upo to aparo el Alcalá va a tena un 
spxi'or con el qis: te van a dar 6 u 8 millones to pesetas como mucho, 
y creo que sería mis fácil evitontententc en 2 División B. vas a posar to 
12.0C0a 15.CO) pesetas a los socios, se te van a hxer 200 soSos más. 
ahora tienes ingresos por socios toó millones de pesetas, luego vas a te
na diez entre lo que sutes y les socios que se hagan vas a tener cuoro 
milloocx más que ahora más echo to! spontor más tres o cuatro millo
nes to ks que tienes per puNicidad estática, vb a tena 15 núHonesto 
pesetas y eso siendo generoso. Con 40 millones qu: te va a costar Dios 
y ayuda, porque ahora nos está costando Wos y ayuda secar los 25 mi
llones que tenemos. Creo que con esc dinero el Ak-.dá no puede afrontar 
to una manera digna Li 2" División. Sin embargo con el dinero que gc- 
noaría este proyecto deportivo sí podríamos afrontar todo este sucto, 
que sería el suato totola la ciudad.
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QUIJOTES

Entrevista CnMóbaHLbJ^^

El pasado mes de Abril QUIJOTES 
cumplió cinco años de existencia.

Ya para nadie queda la menor duda de que 
Alcalá cuenta con un Magazine serio que ha 

logrado hacerse un hueco importante 

en la prensa local. En este número de 
Mayo, la redacción de QUIJOTES Magazine 

ha querido traer a nuestras páginas 

a la persona responsable de 
nuestra revista, Cristóbal Alba.

“Nadie nos oara
quitar nunca el haber
sido la primera revista 

gratuita de Alcalá”
QUIJOTES.: Suponemos que cuando comenzó «la andadu
ra. «k 5’ aniversario se vería muy lejano.
CRISTOBAL ALBA.: Efectivamente, cuando hace 5 artos deci
dimos abrirnos camino en la prensa local escrita, llegar no sólo 
a cumplir cinco artos sino uno. nos parecía todo un reto. Ahora 
miramos atrás con nostalgia y nos damos cuenta del esfuerzo 
que todo esto ha llevado.
Q.: ¿Por quó una revista mensual?
C.A.: Primeramente porque Alcalá no tenía ninguna. QUIJO
TES fue la primera publicación gratuita de la ciudad. Creimos 
que había un amplio número de reportajes que los medios de 
comunicación escritos por aquel entonces existentes, no toca- 
han por razones varias, y decidimos ser 
nosotros quien acercara al lector a la 
gente de la calle, a las asociaciones, las 
noticias rosas y con un especial segui
miento de distintos acontecimientos im
portantes para la ciudad por los que he
mos destacado siempre, como han sido 
por ejemplo, nuestros seguimientos del 
Premio Cervantes. QUIJOTES no pre
tende ser una publicación que cuando 
caiga en las manos del visitante le haga 
salir corriendo, aunque los sucesos, son 
más llamativos para determinado tipo de 
público, nosotros hemos huido de ellos 
pues Alcalá tiene muchos otros temas 
que tratar.
Q.: ¿Cómo « el lector de QUIJOTES 
•Magazine?
C.A.: Nosotros estamos orgullosos del 
tipo de lector que fielmente adquiere en 

el kiosco o librería nuestra publicación el primer viernes de ca
da mes. Como decíamos anteriormente nuestro lector huye de 
informaciones negras y busca noticias con chispa, picantes y 
novedosas. El lector amigo de QUIJOTES Magazine está infor
mado con antelación de los acontecimientos más importantes 
que ocurren en la ciudad a la vez. que es el primero en enterarse 
de hechos curiosos de los que todavía existe cierto tabú para 
hablar.
Q.: Si, pero díganos cómo es el perfil.
C.A.: El pasado mes de enero hicimos un estudio sobre el lec
tor de nuestra revista y en las conclusiones que la empresa 
Castellanos nos hizo llegar, figura un lector comprendido entre 

los 25 a 4» artos en su mayoría consu
mista. universitario y adquiere nuestra 
revista fundamentalmente por los temas 
que tratamos. También llama la atención 
en este estudio la importante penetración 
de QUIJOTES entre la sociedad alcalaí- 
na pura, que encuentra en nuestro 
Magazine personajes del Alcalá de toda 
la vida.
Q.: ¿Qué ha cambiado en la revista en 
«tos cinco años?
C.A.: Muchas cosas, hace arto y medio 
modificamos el tamaño y la portada dán
dole un aire más moderno que reclamaba 
nuestro público, cambiando los conteni
dos y enfocando nuestra información a 
un magazine local. Abandonamos nues
tra coletilla Quijotes. La Revista de 
Alcalá, para adoptar la de QUIJOTES 
Magazine.
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QUIJOTES
Por ejemplo, hemos inirodiKÍ- 
do una sección dedicada a 
Caras Famosas en donde por 
nuestra revista han pasado Bo 
Dereck. Richard Chambcrlain. 
Sonia Braga. Chiquito de la 
Calzada. Jack Nicolsohn. de
mostrando que una revista lo
cal puede llegar prácticamente 
donde quiera. Esta sección es
tá a cargo de M* Angeles 
Urosa. una profesional que 
trabajó para Diez Minutos y 
experta en la información ro
sa.
También hemos renovado al
gunas de nuestras secciones 

(©irijntrs

fijas. dando paso a los Retratos Complutenses c Itinerarios que 
con tanto acierto cada mes nos hacen Félix Rodríguez y Javier
Casado.
Q.: ¿Hay mucha competencia en 
Alcalá?
C.A.: Claro que sí. Alcalá será una de 
las ciudades que más medios de comu
nicación tenga tanto escritos, orales y 
visuales de la CAM. Es totalmente le
gítimo intentar ganarse la vida de algu
na manera, aunque como ocurre aquí, 
casi todos los días salga a la calle una 
revista nueva. Ahora nos llama mucho 
lá áléhíión el núniéró de publiéáéiónes 

gratuitas y revistas que aparecen, pero 
nunca nadie nos podrá quitar el haber 
sido la primera revista gratuita de 
Alcalá.
Q.: ¿Cómo se financia QUIJOTES?
C.A.: Nos financiamos con el esfuerzo 
de nuestros clientes a los que desde es
tas páginas quiero agradecerles toda la 
colaboración que nos han prestado a lo 
largo de estos cinco años, sin ellos no 
hubiéramos podido llegar hasta aquí.
Las firmas de Alcalá que se han anunciado en QUIJOTES en 
algún momento, son quienes han hecho posible todo esto, unido 
por supuesto a la fidelidad de 
nuestros lectores.
Q.: ¿Con qué tirada cuenta 
QUIJOTES Magazine?
C.A.: Contamos con una tira
da de 7.500 ejemplares gra
tuitos que repartimos en los 
kioscos y librerías a los que 
también agradecemos su es
fuerzo desinteresado y con el 
que premian también la fide
lidad de sus clientes, así co
mo bares y restaurantes, ade
más de un mailing rotativo a 
empresas de Alcalá y su 
Corredor, peluquerías, clíni
cas. etc. Procuramos que QM 

esté en el mayor número de 
sitios posibles y que a nues
tra revista acceda todo tipo 
de público.
Q.: ¿Guarda alguna anéc
dota especial en estos años 
o algún artículo con cierto 
cariño?
C.A.: Anécdotas hay mu
chas. Tal vez la más curiosa 
fue la de un lector que salió 
de viaje a Alemania con 
Quijotes en la mano y se de
bió olvidar la revista en al
gún sitio de Colonia, de don
de al poco tiempo 
recibíamos una carta felici- 

tándonos por nuestra publicación de un súbdito alemán que ha
bía encontrado la revista olvidada en una cafetería y aprovechó

para pedirnos información de España. 
En cuanto a artículos, muchos nos han 
dejado recuerdos especiales por su du
reza. sinceridad, o por el momento en 
que se produjeron. Generalmente las 
entrevistas a las personas de un status 
social más bajo son las que más te im
presionan. casi siempre porque no 
puedes hacer nada por cambiar su si
tuación.
Q.: ¿Personalmente QUIJOTES le 
ha supuesto algún sacrificio?
CA.: El periodisnx* es muy sacrificado, 
esclavo y gencralnscntc poco agradecido, 
algo que saben todos los profesionales 
de la ciudad. Personalmente. QM. ha 
costado sudor y lágrimas aunque siem
pre de bwn gusto, pero a veces te pre
guntas si todo esto vale tanto sacrificio 
personal. Lx> que más te llega a doler es 
la gente que se ha quedado en el camino, 
y que incluso llega a cambiar tu vida tros 
haber mantenido una estrechísima reía- 

ción personal, sobre todo porque nunca llegas a saber quien estaba 
equivocado. Pero cuando miras atrás el cariño con el que recuerdas 

todo, cada artículo, cada entre
vista. cada noche en vela, te 
hace seguir adelante, en defini
tiva son más las satisfacciones 
personales.
Q.: Por último, ¿algún de
seo especial?
C.A.: Pues que mejoremos 
día a día, si es posible, que la 
depresión económica que vi
ve esta ciudad termine cuanto 
antes y que sobre todo conte
mos cada mes con la confian
za de nuestros lectores y 
clientes para cumplir otros 
cinco años más.

Andrea GaMn
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QUIJOTES

Entrevista Jesús Dominguez, concejal de Medioambiente en el avio, de Alcalá
~W" yabla QUIJOTES 
I I Mj^azinc con Jesús 

■ Domínguez, concc- 
JL JLjal de 

Mcdioajnbkrnic. para infonnar 
a nuestros lectores, entre otros 
suncos, de las medidas que en 
breve se van a tomar con res
pecto a las Comunidades de 
Vecinos que no hayan realiza
da la limpieza de sus depósitos. 
QUIJOTT-S.: Para empezar 
hríblenos de la recuperación 
del Parque del Viscro.
JESUS DOMINGUEZ.: Uno 
de los objetivos que tenía la 
concejalía de Medio ambiente 
era La recuperación del Parque 
del Vivero, construido en la 
época de Alfonso XIII que fue 
viven» de La Comunidad y que 
dejó de funcionar como tal. Se 
hicieron una serie de gestiones 
para que volviera a funcionar 
y para que volviera a la pro
piedad municipal pero la 
CAM ha optado por una alter
nativa qu: beneficie a los ciu
dadanos de Alcalá que es re
cuperar esas 14 hectáreas, dos 
con» vivero de la diputación, 
un vivero en el que parte de la 
producción irá destinada al 
ayuntamiento de la localidad, 
y recuperar las otras 10 u 11 
hectáreas para construir un gran parque de arbolado que se realizaría 
en el periodo de 2 ó 3 aríos y que se iniciará el próximo mes de sep
tiembre. Tendría dos zonas, una destinada a juegos infantiles y con un 
campo de fútbol, y otra con grandes calles con óticas de árboles y ca
da una de esas calles tendría nombre de árboles como calle de los ol
mos. de los chopos, etc. y sería un jardín o parque de arbolado. El cos
te de este parque es muy limitado, no supera los 30 millones de 
pesetas, y podríamos decir que los vecinos la zona empezarían a 
disfrutarlo al cien por cien en la primavera del arto 1999. pero b pri

(íEn algunos depósitos
de comunidades 

se han encontrado 
raíces e incluso 

animales muertos”

mera fase podría estar termi
nada en la primavera de 
1998.
Q.: Por lo tanto el nuevo 
Parque del Vivero será un 
nuevo pulmón para b ciu
dad.
J.D.: Efcctivuivcntc. este par
que se convertiría, por volu
nten. en el segundo gran par
que de Alcalá de Henares 
después del parque 
ODonnell. El nombre com
pleto del parque sería "Parqu: 
de k» Reyes Católicos". Será 
un parque mantenido por la 
CAM y los beneficiarios van a 
ser lodos los vecinos de 
Alcalá.
Q.: Bien, un parque en el 
que habrá que estremar 
también las medidas de sc- 
S.'uritLid para que no se cori- 
vkrt;i en un foco de droga- 
dkcióo.
J.D.: El parque va a icikt una 
vigilancia permanente. Van a 

estar de fonna painancntc un 
agente forestal que va a hxcr 
de guarda de la zona y esto 
pcmiitirá un control del par
que con lo cual b «Wincucn- 
cia. L> drogadkción en b zona 
no tendría porqué existir. En 
este parque además se va a 

crear una gran pantalla vegetal qu: cubra b zona de la depuradora y la 
zona de la carretera (esto en la primera fase); en h segunda fase se reali
zarán tedas Ere calles de arbolado.
Q.: ¿Qué nos puede contar respecto al Consejo Asesor de 
Mcdicamhkntc?
J.D.: En el programa electoral del partido figuraba la creación de 
Consejos I reales, en este creo el Consejo Asesor de Medioambiente 
como aquel órgano que lleva a cabo la políben mcdioambóenLal de La 
ciudad, palítica que tiene que estar tasada en un consenso entre los dis

CARROCERIAS VICTORIA, S.L.

CHAPA - PINTURA Y MECANICA
SECADO Al HORNO • BANCADA

Travesía de Avila, Naves 32 y 34. Polígono El Val 
Teléf: 882 75 97 - ALCALA DE HENARES (Madrid)
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QUIJOTES
linios grupos poliücos y órganos de ¡a mismx Hay nxi'titud de órganos 
y organismos inplkate en la polftica de la lixha pa la defensa del cn- 
temo. y lo <|i*o pclendenK» es que osle Conseja dktc o emane las nor
mas de lo que queremos en nucsira citxlal en cuan» a medioambienie 
y que La Corvejalía de Mcdkwnibicnic ejccuic esas ñamas.
Q.: ¿Qukn sa a formar ese Consejo Asesor?
J.D.: Es» Consejo v* a estar presidido pa el alcaide de Alcalá de 
Her-res. casará de un representante de cada grupo político pero sin 
que sea ñama imprescinJiblc que ese reprcseniantc polítko tenga la 
condición de concejil. Habrá tamNón representantes d: las asociaciones 
de coisumidorcs y usuarios, un representante de la fofcrxión de veci
nos. una representación de las asociaciones cccJogistas que estén pre
sen» en nuestra ciudad, un representante de la unisecádad de Akalá. 
uno de la CAN!, de los sindicaos (UGT y CCOO). y un último miem
bro que designará la concejalía de Mcdioambicnte. Habrá también un 
secretario que tendrá voz pero no sao.
Q: El IT ha venido demostrando su preocu
pación por d medio ambiente aunque no es 
algo que de puertas para fuera se le reconoz
ca al grupo popular. Ahora por ejemplo 
quieren Besar a cabo una campaña de refo- 
nMación.
J.D.: Atora hemos iniciado una campafa deno
minada “Alcalá &COJ árboles más". El jxvWc- 
ma que tenemos es que se habían tocto campa
ñas de reforestación de árboles pero en los 
pulmones de la ciudad y nunca se había hablado 
de una rcforestación del casco. Alcalá cuenta 
con aproximadamente de 12.0» a 12.5CO ártx> 
Jes. i» hiblainos de númao exacto perqué cada 
fin de semana aparecen algunos áitoles ixmidos 
cano consecuencia de los vándalos). En el año 
95 teníamos unos i 2.5(0 árboles y nos hemos 
propuesto qa en el ato 99. cuando nos presen
temos a Its próximas elecciones, podamos decir 
que en nuestra ciudad hay 21 OI) árboles. Esa es 
la campaña y se cantteriza pa no plantar árbo
les que ootsionen problemas sino que se necesi
tan ártoles que den sombra, duraderos y en de
finitiva que estén plantados con racionalidad, 
que no les-anten las aceras, que no se metan sus 
ramas dentro de las casas, etc. Si en el ato 96 se 
han plantado 4.(00 ártoles, esperamos que en el 
99 cumpliremos el objetivo de ten» SOCO árbo
les neis.
Q.: Ha entrado en sigor una nasa normati
va sobre medio ambiente, ¿en qué consiste?
ID: Uno d.- los p>rob!cin.xs que icntunos cuan
do entramos a formar porte de esta conccplía es 
qa Lis ordenanzas qur este ayuntamiento tenía 
hechas eran fruto del consenso pa La legislación 
medioambiental europea, estas ordenanzas se 
habían quedado anticuadas y lo que teníamos 
que hacer nosotros era actualizarlas. Un compro
miso que teníamos en La pasada legislatura era la 
Ordenanza de Protección y Tenencia de 
Artoltoo. Una ordenanza que nunca se llegó a 
plantear pa pato del resto de punidos polfticos 
y que pa tanto no salió adelante. Pa cto roo- 
tros cLtlxaamos esa adenanza pa Li cual los ár
boles que están en una detenninada parte la 

ciulud no se podrán retirar de forma indiscriminada. I» que es recesa- 
río es que cuando un Arbol se retire se haga pa unas causas justificadas 
y no poque se vaya a construir una vivienda. Pee porer un ejemplo, en 
la caite Navarro y Lotesma no tcníanws ordenanza de arbolado y había 
unos antenanas que se reían afectadas. Tosimos que recurrir al atem- 
brado y reducir la copa de dos rte ellos. Eso no solrerá a succd» y nues
tros técnicos municipales a la tora de dar una liancia de otras tendrán 
que valorar las condiciores en que se encuentran los árboles afectados. 
Esta es una de Lis ontenanzas que nos obliga a todos, cinto ciudxhnos 
como (»líticos. a ser rcspoisable con nuestro entono.
Otra ordenanza que se no se había actualizado es la de 'Tenencia de 
animales”. Esta ordenanza se ha modificado pa una sencilla razón, y 
son las cnticas constantes store Lis heces de los perros, o sobre los pe
rros abatoontoos. Con esta ordenanza pretendemos dar a eMe problema 
una respuesta ya no solo vía sanción sino corecíendo de scnlcd cuántos 
animales tenemos en la ciudad, qué alternativas podemos dar. y qué

En las antípodas de lo común.
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campifa debemos realizar. También apare
cen de vez en cuanlo en nuestra ciulkJ ani
males exóticos, para Jos qur se requiere una 
autoazoSón y un control y que a nivel muni
cipal queremos controlar para saber los peli
gros que pueden conllevar.
Otra ordenanza, que entrará en vigor estos 
días, es Li referida a "Ruidos y vibraciones’', 
ésta se ha hecho más que ixkla para dar res
puesta a un gran problema que es el de los 
cicJonxxorvs cuyo raido es terrible sobre to
do los fines de semana. Esta ordenanza va a 
pmnitir a la policía municipal el no permitir 
mentir esas moto-, cursando sanckws fuer
tes y sobre todo que los padres empiecen a 
responsabilizar a los hijos del problema que 
supone el mido en h ciudad.
Q.: Se están tomando también nredidas 
de limpieza para evitar que svdva a ropo-
tirse un nuevo brote de Iagionclla como 
h que tuvo lugar d año pasada
JD.: A raíz del brote de Legionclla tonos 
obligado a realizar una limpieza general de todos los algibes de la locali
dad. una limpieza que ha costado entre 28 y 30 millones que estamos 
pendientes d: pagar y que después nos abonará la CAM. pero la CAM 
nos exige crear una ordenanza, somos el primer municipio da España 
que tiene esta ordenanza, que es obligar a todas las comunidades de ve
cinos a limpiar los depósitos porque había algunos que hacía 20 años 
que no se limpiaban (en algunos se han encontrado núccs c incluso ani
males muertos). Con esta ordenanza que entra en viga que se ha ratifi
cad» en el último pleno de mawra detinitiva que tedas las comunidades 
deberán presentarse en el ayuntamiento para alegar que hi realizólo Li 
limpieza de su depósito. El depósito que no se haya limpiado será pre- 
cimaio pa el ayuntamiento de Alcalá de Henares con las consecuen 
cías de sanción» que se hay an dctemiincxk». Queremos evitar no solo la 
Ixgionella sino otro tipo de enfermedad» que puedan ser provocadas 
pa el mal estado del agua. Paralelamente a esa» nos pondremos a traba
jar con una situación más grave que es el problema que ha tenido AJcalí 
debido a h escasez de agua, la ciudal üene unos depósitos muy grandes 
y estamos hablando con la CAM sobre la posibilidad de cambiar las cal
deras de calefacción y reducir el volumen de los depósitos a su míninu

expresión. Esto sitpctxlr;! un csfiKTZi» eco
nómico. porque este dinero no se pued.- 
pedir a las ccmuniJajcs pues las cbr.rs d: 
algunos depósitos pueden sebrepasar los 4 
millones de pesetas, por ello lubcí que iw- 
go-'iar con la CAM para empezar a realiz* 
esa reducción de lew depósitos.
Q.: HáMencn de las cigüeñas. ¿En qué 
situación se encuentran y cómo han p» 
sido los meses que levan en la ciudad?
J.D.: Según el último censa somos el ter
cer o cuarto municipio de la CAM con ma
yor núnKro de cigüeñas en el casco uiba- 
no Teníamos $7 nidos y tuvimos un nido 
característico con cinco pollos que es el 
primero que se ha conockfo en España de 
e>ta> cararterísticas y que estaba situad» en 
los antiguos Juzgados. Este año se han reti
rado algunos nidos por obras (Magistral, 
etc), y esos nxlos se h.w vuelto a reponer 
pero Jo curioso es que tenemos tobos 30 
nuevos nidos en la ciudad de Alcalá con 

parejas y que los que se han repuesto han vuelto a ser habitados con lo 
cual se ha renovado el censo de cigüeñas y si las cosas van bien pode
mos habla de tener prácticamente unos 68 nidos ocupados pa 65 ci
güeñas. En la mayoría de estos nidos, había huevos, pero en algunos de 
clk» podeníos hablar de dos y tres pollos.
Una curiosidad es que nunca ha habido nidos en el ayuntamiento así co
mo en la capilla del oidtr y ote año tenemos un nido en el ayuntamiento. 
Q.: ¿Quisiera hacer alguna referencia en cuanto a la campa
ña de poda?
J.D.: Este año la campaña de poda no ha dedo los proNcmas que ha da
do otros años, nunca se ha pxxldo a gusto de todos, y el problema es 
que el arbolado de Alcalá no es el adecuado y aquí no se puede acusar a 
la amcria legislatura. Respecto al tema del colecta de la carretera de 
Meco, se está realizando en plaza tiempo y forma y es una obra que du
ra 16 meses y posiblemente en un periodo no superia a 9 nseses y me
dio estará terminado. En cuanto al colecta de la calle La Era Honda se 
tenninó en el plazo de un mes y medio con lo cual los problemas de 
aguas residuales que iban hacia las viviendas ha desaparecido.

Anlrea G/dtán

PANADERIA LO MEJOR DE LA 
CALLE MAYOR

LO ULTIMO EN 
MUSICA C.D.

Calle Mayor, 101 

Alcalá de Henares
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XXIX Copa Nacional 
Renault Mégane

Entrega de las primeras unidades

L
os participantes 
en la XXIX 
Copa Nacional 
Renault Mcgánc 
se han reunido 
en las instalaciones de 
Renault en Madrid. Y el moti
vo no ha sido otro que el de 

recibir las primeras unidades 
con las que disputar la pre
sente temporada de las fórmu
las de promoción Renault en 
circuito..

Se trata de los Renault 
Mcgánc Coupó en versión co
pa que ofrecen una potencia 
de 180 CV medidos a 6500 
vueltas al minuto y una caja 
de cambios secuencia! de seis 
marchas. Con los Renault 
Mcgánc de la copa, los pilo
tos acceden a un nivel de pi
lotaje importante. Con esta caja de cambios, además, no 
hay posible error al insertar una marcha, ya que el acceso 
secuencia! impide poner una velocidad que no sea la in
mediata anterior o posterior.

El Renault Megáne Coupó Copa lleva ruedas en llanta 
de 16 pulgadas con medidas 20*61 que. en el caso de ro
dar sobre seco son SB9 y. para lluvia (“wet race") las P2A 
(ambas de Michclín). En cuanto a frenos, teniendo en 
cuenta la frecuente y enérgica solicitación de estos ele
mentos. lleva discos de frenos ventilados delante con 280 
mm de diámetro y de 238 mm detrás. Incorpora un reparti
dor de frenada en el habitáculo (justo detrás del bloque de 
pulsadores de arranque, parada, intermitentes y otros ac- 
cionadores).

Lo importante y novedoso de esta montura es que 
Renault la entrega lista para correr. Con un armazón del 
tipo jaula de seguridad de seis puntos de anclaje, extintor. 

enganches de c capot y maletero y una red para la puerta 
izquierda. El tablero de bordo es Magncti Marclli electró
nico con distintas informaciones (velocidad insertada, re
voluciones del motor, etc.)

El reglamento técnico de los Renault Megáne Coupó 
para la Copa autoriza unas intervenciones mínimas en la 
mecánica con el fin de que se produzca una total y absolu
ta igualdad de oportunidades para lodos los pilotos. En las 
fórmulas de promoción Renault, lo que diferencia unos pi
lotos de otros es, precisamente, su saber hacer y su domi
nio del volante. No la ventaja mecánica que pudiera alcan
zar mediante modificaciones del motor.

La temporada, con ocho carreras previstas en c! calen
dario. dió comienzo en el circuito del Jarama el fin de se
mana del 19 al 20 de Abril y acabará con la celebración de 
las Finales Internacionales Renault en el circuito de 
Catalufia el 2 de Noviembre de 1997 .

• Para más información visite: RENAULT AUTOCARPE (Alcalá de Henares).

Telfs.: 888 19 15 / 888 0179
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Desde el marco incomparable de la playa de loanema

(A

lexXí Arge^s Urosa 

"Ahora estoy en 

una etapa de mi 

vida que no quiero 

complicaciones, 

prefiero la 

relación amistosa 

a la amorosa, 

con aquella te 

evitas muchos 

problemas"

S
u nombre 
más que 
sugerente 
es sugesti
vo. es una 
llamada al puro de
seo que despierta la 
belleza explosiva y 

algo animal de esta 
mujer felina que es. 
simplemente. Sonia 
Braga. Por ella di
cen que perdió los 
papeles y que inclu
so rompió su matri
monio de más de 20 
artos, el estático 
Robcrt Rcdford y 
que hasta el mismí
simo Clint 
Eastwood dijo de 
ella que era la mujer 
más sensual con la 
que había trabajado 
nunca. William Hurt 
comentó sus exce
lencias no sólo físi
cas sino interpretati
vas y ella. Sonia. 
pasa un poco de to
dos y de todo tipo 
de comentarios, di
vide su vida entre 
Estados Unidos y 
su Brasil natal y 
mientras tanto ena
mora a millones de 
hombres y mujeres 
en todo el mundo, 
ya que se ha con
vertido en la actriz.

Nos muestra su 
belleza explosiva 

y natural

ceta tierra es una lla
mada al anxx salvaje, 
a la naturaleza en es
tado puro, creo que es 
un bellísimo marco 
para fotografiar y pa
ra mantener una char
la entre amigos.
Q.: Queremos que 
nos hables de tu vi
da privada, algo 
que, por otra parte, 
sabemos no te gusta 
demasiado.
S.B.: No n»c molesta 
contestar a todo tipo 
de preguntas siempre 
y cuando haya una 
razón. Soy consciente 
de que mi ‘agenda’ 
llamémosle ‘sexual’ 
le interesa a los curio
sos pero creo que por 
respeto a los hombres 
que han pasado por 
mi vida y por respeto 
a mí misma, también 
debo hablar de otras 
cosas. No soy lo que 
soy, mucho o poco, 
simplemente por ha
ber estado con este o 
con aquel seftor.
Q.: Mirándola a 
los ojos, es imposi
ble no captar la be
lleza explosiva que 
guarda no sólo en 
ellos sino en toda 
su anatomía, pero 
continuamos con la

brasilerta con más proyección internacional. Vamos 
a conversar con ella en un descanso entre rodaje y 
vamos a intentar saber algo más de esta enigmática 
mujer.
QUIJOTES.: ¿Por qué una entrevista a orillas 
del mar de Ipancma?
SONIA BRAGA.: Muy sencillo, creo que es uno de 
los lugares más bellos del planeta. Soy brasilerta y 
amo mi país. Adoro sus paisajes, su gente, todo en

entrevista: Nos has hablado de la naturaleza, del 
medioambiente puro, ¿eres una ecologista decla
rada?
S.B.: Declarada y confesa. Creo que habiendo nacido 
en esta tierra es imposible permanecer al margen de 
la naturaleza. Brasil, es mi país y es uno de los últi
mos bastiones del mundo en cuanto a ecosistemas. 
Tenemos selva, tenemos vida salvaje, tenemos el 
Amazonas .... hay que defender todo esto de los espe-
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W
 coladores y de todos aque
llos que ven en la tierra un 
negocio. Por mi parle y dc- 
bido a la fama, la populari- 

puedo hacer muchas

0 cosas y es una causa en la 
que estoy muy implicada y

E
 comprometida.
Q.: La defensa del Medio
Ambiente es una circuns* 

■ । tancia común con otro 
■■ grande del cinc, nos referi- 
«mos a Robert Redford.

¿Esta causa os unió?

4
S.B.: Nos hicimos muy ami
gos. Se ha especulado mu- 
Echo, pero entre nosotros no

4
 se puede dudar que hubo al
go más que simple amistad. 
f Somos dos personas adultas.
nos gustamos c hicimos todo
¡o posible por estar juntas. 
Nuestra relación fue breve
pero muy intensa y no ha se
guido adelante por una serie 
de circunstancias que no vie
nen al caso. Ahora somos 
muy amigos, muy buenos 
amigos en toda la extensión 
de la palabra, hablamos a 
menudo por telófono y siem

pre que podemos nos vemos 
y disfrutamos mucho de lo 
que fue y de lo que es.
Q.: Pero se dijo que habías 
sido la culpable de que el

^Decir que Sonta Braga es la culpable 
de la ruptura de un matrimonio me 

parece algo fuerte. El y I^tla, su mujer, 
tenían problemas desde hacía tiempo”

actor rompiera con su esposa, con su única esposa después 
de más de 20 años de vida en común.
S.B.: Ya te he contentado que se habló mucho pero que a pesar 
de que parte era verdad había mucha invención. Decir que Sonia 
Braga es la culpable de la ruptura de un matrimonio me parece 
algo fuerte. El y Lola, su mujer, tenían problemas desde hacía 
tiempo y lo solucionaron en el momento que creyeron oportuno. 
Aparecí en un momento crítico y es posible que eso fuera bueno 
para mí porque sin lugar a dudas Robert es uno de los hombres, 
una de las personas más maravillosas que conozco.
Q.: ¿Cómo es uno de los hombres más admirados del 
mundo?
S.B.: Bueno no es fácil hablar de los demás y es algo que perso
nalmente me resulta muy difícil. Mi relación con Redford es al
go que me implicó mucho. El es una persona muy normal, sen
cilla. preocupada por el mundo de hoy. alejada por deseo propio 
del star-systcm y que quiere dejar algo bueno, huella, detrás de 
sí. No se limita a hacer películas y a ganar dinero que eso le se
ría muy fácil. Se ha metido de lleno en la organización, direc
ción y promoción del Festival de Cine Independiente de 
Sundance y este proyecto existe porque él está detrás. Todos los 
años se lleva a cabo y ha sido Robert el que ha implicado a ami
gos como Ncwman. Brando o el mismísimo COppola.
Q.: ¿No se planteó la posibilidad de una vida en común?
S.B.: Jamás. Ambos sabíamos muy bien lo que queríamos y 

tanto para ó¡ como pora mí no 
habría sido fácil romper con 
nuestras respectivas vidas y 
comenzar una vida en común. 
Q.: ¿Tan distintas sois?
S.B.: No. al contrario, tenenros 
muchas cosas en común, gus
tos. aficiones, amigos, sueños, 
c ilusiones pero por mi parte 
estoy acostumbrada a la liber
tad de ideas, de movimientos, 
soy muy independiente y mi 
carrera a pesar de llevar años 
trabajando comenzaba a reco
nocerse a nivel internacional y 
no me parecía lógico ni a mí ni 
al señor Redford obligarme a 
renunciar a una serie de opor
tunidades por una relación ya 
de por sí difícil. Para dos acto
res la vida en común es una 
continua cuesta-arriba, se pro
ducen celos, envidias ... y la 
relación personal se ve entur
biada por esos celos y terminas 
odiándote. Ninguno de los dos 
queríamos algo así. Por ello 
nos separamos conx> amigos y 
es una decisión muy acertada.
Q.: Continuamos desvelando 
los secretos de la guapa bra
sileña: Sonia, comentan las 
lenguas de ‘doble filo’ que 
esa relación de la que nos ha
blas con el inolvidable intér
prete de películas como 

"Memorias de Africa” o "Dos hombres y un destino" se vió 
perturbada por la aparición en escena del duro Eastwood, 
¿es verdad?
S.B.: Nunca presto oidos a las lenguas 'viperinas'. Es cierto que 
trabajé con Clint Eastwood. Charli Sean y mi queridísimo Raúl 
Juliá. El señor cx-akalde de Carmel quedó prendado de una ser
vidora y me perseguía y me hacía regalos, me pidió salir con él. 
Así lo hice y bueno nuestra relación fue muy bonita mientras 
duró pero lo mió con Redford ya había terminado porque él te
nía que tomar decisiones, cambiar su vida a nivel personal que 
por aquel entonces no le gustaba y yo no estaba dispuesta a to
mar ciertas responsabilidades, a cambiar mi vida por completo.
Q.: Pero, ¿por amor se hacen muchas cosas?
S.B.: Sí. muchas de ellas suelen ser tonterías pero lo que tengo 
muy claro es que mi relación por aquel entonces era pura y sim
ple atracción física. Una reacción química por darle una aparien
cia más científica. No creas ni tú ni el público lector que soy una 
mujer calculadora, al contrario, he sido una mujer en muchas 
ocasiones y me he atravesado medio mundo para estar unas ho
ras junto al hombre que quiero. Si no renuncié a todo, si no lo 
abandoné todo ni por Redford ni por Eastwood, está claro que es 
porque ninguno de los dos era mi gran amor.
Q.: Has hablado de un actor tristemente fallecido, Rau) 
Juliá. Junto a él rodaste la película que te lanzó al mundo 
internacional y de Hollywood.
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S S.B.: Rod¿ "El beso de 
la mujo» araña" y me hi
ce amiga de Raul para 
siempre, lo mismo que 
de William Hurí. Muy 
pocas veces he trabajado 
tan a gusto con nadie 
como lo hice con ellos. 
El proyecto era magnífi
co. el director. Héctor 
Babcnco. se atrevió a 
rodar una película muy 
particular con los pro
ductores de la meca del 
cinc y en el proyecto 
nos metió a Raul y a mí.
Acepté enseguida y creo que ha sido la decisión más acertada 
que he tomado nunca.
Q.: Con el citado "Beso” Sonia Braga fue descubierta por el 
público no solo europeo, que ya la conocía, sino por el públi
co americano.
S.B.: Con esa película los americanos descubrieron que en el 
resto del mundo hay mujeres tan hermosas o más que las suyas. 
Descubrieron que se puede ser bella siendo natura), sin adita
mentos de silicona. Ya he dicho que el proyecto era muy bueno 
desde el principio. Todo el mundo trabajó en algo que creía y 
los resultados fueron muy buenos. Un trabajo bien hecho con un 
equipo de primera que se comprometió a muchos niveles al ha
cer esta película
Q.: Has hablado de la belleza en la mujer y uno de los co
mentarios unánimes con respecto a tí es que eres una mujer 
muy sensual.
S.B.: Es posible que esa sea mi mayor característica porque gua
pa lo que se dice guapa no lo soy. Es cierto que sé sacarme mu
cho partido y conozco muy bien mi cuerpo, estoy a gusto con él 
y es posible que ese sea el secreto.
Q.: Nuestros lectores deben Juzgar si hablamos de belleza o 
de sensualidad. 1,0 que sí es cierto es que la cámara se queda 
prácticamente colgada de Sonia. ¿Cambiarías algo de tu 
cuerpo?
S.B.: No. de momento no. A mi edad, ya he llegado a los cua
renta. he aprendido a conocerme y a gustarme. Conozco mis de
fectos. mis virtudes y las aprovecho. De ser más joven es posi
ble que cambiara esto o aquello pero no es mi caso. Gusto 

mucho a los hombres, 
porqué soy a negarlo, y 
todavía cuando me ba
ño en Ipanema o 
Copacabana, los gua
pos y jóvenes mucha
chos brasileños se vuel
ven a mirarme. Eso me 
gusta y me compensa 
de todo aquello que me 
he visto obligada a sa
crificar por dedicarme 
a esta profesión, 
Q.: Vean, observen y 
admiren lo bien que le 
queda la camiseta 

mojada a Sonia. Se poriría presentar a cualquier concurso 
de belleza:
S.B.: Gracias por los piropos España es un país de caballeros y 
de mujeres muy bellas que saben apreciar la belleza. Cuando era 
más joven sí me presentaba a concursos para darme a conocer, 
ahora ¡no es necesario, gracias a Dios! porque hay una enorme 
competencia, las mujeres de Brasil son hermosísimas y con mi 
edad, no haría nada.
Q.: Volsamos al amor. ¿Hay en estos momentos amor en la 
sida de Sonia Braga?
S.B.: En la vida de cada uno siempre hay lugar para el amor, 
en mayor o menor medida. En mi caso he tenido muchas expe
riencias. algunas buenas y otras menos buenas y ahora estoy 
en una etapa de mi vida que no quiero complicaciones, prefie
ro la relación amistosa a la amorosa, con aquella te evitas mu
chos problemas.
Q.: Antes se nos ha pasado una pregunta. ¿Te ofrecieron el 
papel femenino de "Una proposición indecente", y lo recha
zaste por alguna causa?
S.B.: Tuve conversaciones a través de mi agente pero andaba 
muy metida en otros proyectos y me exigían algunos cambios fí
sicos y bueno no me pareció oportuno el proyecto. El papel se lo 
dieron a Demy Moore y creo que lo hizo muy bien.
Q.: ¿Ere enemiga de la Cirugía Estética?
S.B.: Sé que en Hollywood e una práctica habitual. Hay adri
ce y xtores. no vayan a pensar, que tienen muy poco de ellos 
mismos. De momento Sonia Braga no ha pensado en la estética 
porque lo considero un engaño, es no estar confomte con uno

OPTICA JUAN DE AUSTRI
ToDo VfSfoiw

TODO SON VENTAJAS

« Su óptica de confianza »
Juan de Austria, 5 Alcalá de Henares
Teléfono: 881 41 92 MADRID
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LA CASA
NATAL

DEL AUTOR

*1

í!

C
uranw mucho tiempo fue descono
cida su ubicación exacta, de tal 
manera que se creía que había es- 
lado situada en la diagonal de la 
misma manzana, justo donde hoy 

se encuentra el Teatro Salón Cervantes, de (al 
manera que allí estuvo colocada una placa en re
cuerdo del hecho y motivo este por el que a me
diados del siglo pasado se dio el nombre de 
Cervantes a dicha calle, antes llamada de “La 
Tahona".

La situación exacta se conoció en 1948 gra
cias a la publicación de una monumental biogra
fía del autor por Luis Astrana Marín, titulada 
"Vida ejemplar y heroica de Miguel de 
Cervantes".

Como consecuencia del hallazgo, el ayunta- 
micnoi adquirió la primera casa de la calle de la 
Imagen, siendo restaurada unos artos después c 
inaugurada en 1956.

Sin embargo, se puede decir que el restaura
dor no estuvo todo lo acertado que debiera: con
servó las partes fundamentales; fachada, zaguan. 
tiro de escalera e incluso los sótanos, pero su ma
yor desatino fue el de inventar una nueva fachada 
hacia la calle Mayor, debiendo pensar que la au
téntica. la de la calle de la Imagen, no era sufi
cientemente honrosa para Cervantes. Pudo reali
zar este desaguisado puesto que la casa contaba 
con un patio lateral como consecuencia de la de
molición de una casa con soportales, a fines del 
siglo pasado, que encajonaba desde ese lado el 
Hospital de Antezana.

De esta manera sorprende al visitar el interior, 
el encontrar el auténtico zaguán en la puerta que 
da a la calle de la Imagen, pero es que ésta es la 
original y naturalmente el zaguán debe de estar 
ahí. frente al tiro de escalera.

El otro gran cambio fue el de sustituir las co
lumnas de ladrillo y madera por otras de piedra 
provenientes del desaparecido patio del Palacio 
Arzobispal.

El resto de la estructura de la casa es acepta
blemente correcta, con pinturas murales origina-

les en una de las habitaciones, etc.
Se puede decir que la casa tiene de original más de lo 

que se dice y menos de lo que debiera tener.
Un último tema muy importante es el de la decoración. 

Esta, naturalmente ha tenido que ser recompuesta con mo
biliario de aquella época, puesto que no han llegado mue
bles de la familia Cervantes. De hecho, en toda Europa só
lo existe un personaje célebre del que se conservan sus 
muebles y libros, se trata de Lope de Vega, y ello se debe 
a que su hija se los llevó al convento de las Trinitarias al 
hacerse monja, habiendo sido devueltos a la casa en el si
glo XX.

La casa de Cervantes es un maravilloso musco del si
glo de oro y del autor, que no deja de encantar a todo 
aquel que lo visita, siendo escasos los alcalaínos por des
gracia. pues se trata del lugar donde nació y vivió en 
Miguel de Cervantes entre octubre de 1547 y la primavera 
de 1551 en que con su familia partió hacia Valladolid; por 
Alcalá volvería en diversas ocasiones.

Vicente Fernández
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mismo, con lo que te ha dado la madre naturaleza y Dios y esc 

W no es mi caso. El cuerpo humano es obra de la mano de Wos y

merece un respeto.
’’’ Q.: Te han acusado de aprovecharte de los hombres que han 
y) pasado-

O
S.B.:... Por mi canu. pero no es cierto. Me habría podido apro
vechar pero jamás lo he necesitado. Sonia Braga es alguien, si lo 
Esoy, por ella misma porque lie trabajado mucho y duro para lle

gar a donde estoy. He trabajado con gente importante, con acto
res de primera pero nunca me he servi-

■ । do de ellos. La relación que he tenido
■i con cada uno de ellos es algo que guardo 

como un grato recuerdo y que algún día 
contaré en un libro de memorias o se lo 

< contaré a mis nietos.
Q.: ¿Con qué actor, de todos con los 

J que has trabajado, te irías a una isla?

S.B.: Bueno la decisión es muy difícil 
pero, sin lugar a dudas con uno que ya 

^no está entre nosotros. Marccllo 
Mastroianni. Con él rodé una película 
cuando comenzaba a hacerme un nom
bre en el mundillo del cinc. Era un hom
bre maravilloso, atractivo, caballero, 
guapo . .. talo un señor, si él me lo hu
biera pedido creo que habría renunciado 
a todo y me habría ido detrás de él como 
un perrito faldero. Te miraba con esos 
ojos de seductor y te desmayabas. 
Cuando murió lo sentí muchísimo.
Q,: Brasil es cuna de mujeres bellas, 
de hombres guapos y de deportistas - 
S.B.: Brasil es además cuna de la samba, de los carnavales más 
famosos del mundo, de mujeres y hombres guapos, de actores, 
actrices, cantantes, compositores, futbolistas de élite mundial..., 
Brasil, mi país es cuna de muchas y grandes cosas. Estoy orgu
lloso de haber nacido en un lugar como este, rodeada de bellezas 
naturales, siento la llamada de mi pueblo muy adentro pero tam
bién me produce una enorme tristeza la miseria que hay en 
Brasil, los abusos que se cometen a nivel político, policial ... 
Una de las grandes penas que tengo es la penosa situación que 
atraviesan muchos niños en Brasil.

Q.: Soma Brasa colabora no sólo en la defensa de la natura
leza del Amazonas, está implicada con diversas asociaciones 
que luchan por mejorar la situación de la infancia en Brasil. 
S.B.: No es una obligación, es un deber. Me considero una pri
vilegiada y debo hacer todo cuanto pueda por solucionar alguna 
de las injusticias del mundo actual. No es que vaya a terminar 
con ellas pero habré hecho algo y eso es k> que importa.
Q.: La actriz, inolvidable protagonista de "El beso de la 
mujer araña" comparta preocupación por la infancia con 

personajes como Pelé, Roberto 
Carlos o el compositor Caetano 
Beloso.
S.B.: Ahora trabajamos en un disco de 
canciones y poemas. Los beneficios 
irán a una asociación en favor de la in
fancia que desde hace tiempo fundó 
Roberto Carlos.
Q.: ¿Conoces España?
S.B.: Sí. es una tierra bellísima a la que 
considero mi segunda patria. En 
España es muy difícil sentirse extraño. 
?\doro Madrid, y todos sus alrededores, 
soy una defensora acérrima de la Dieta 
Mediterránea y como mujer reconozco 
que los españoles son guapísimos.
Q.: ¿Te gustaría trabajar en España 
S.B.: Muchísmo, he hecho algunas co
sitas pero los directores españoles no se 
acuerdan de mí. Me gustaría trabajar 
con Almodovar y con un español que 
triunfa en Estados Unidos. Antonio

Banderas. Confío en que muy pronto se acuerden de Sonia 
Braga.

Es una mujer inolvidable, una belleza exótica en el país de 
las mujeres bellas, donde destaca con luz propia. No es de ex
trañar que se rindieran a sus pies Roben Redford o Clint 
Eastwood. Ella trabaja mucho y muy duro por ocupar el honor 
en el que está dentro del panorama artístico. Sonia braga nos ha 
descubierto sus encantos y lo ha hecho en el marco incompara
ble de la playa de Ipanema, ¿recuerdan ustedes la canción? ¡La 
chica de Ipanema!. ella es la mejor muestra de la belleza de una 
mujer brasileña
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UNA EDITORIAL MUY SINGULAR:

La del Teatro Independiente Alcalaíno

L
a Asociación TcaUo IndqcndicrUc AkaJaíno. TIA, es j)«- 
fcctainenlc conocida del público tras vatios lustros de trabajo 
en los escenarios kxalcs. 1» que es menos sabido es que rea
lizan una callada labor editora de testos teatrales de pequeñas dinren- 

siones pero de contundentes efectos al ser la única poena abierta para 
los autores locales -aunque la convocatoria está abierta a otros igual
mente- de sw publicada su obra, a la vez que es la única iniciativa 
editorial no institucional y continuada existente en Alcalá. Ahora 
buscan, de nuevo, autores y obras, sobre temas cervantinos, al cele
brarse el 450" aniversario del nacimiento de Miguel de Cervantes, 
con el objeúvo de presentir los textos el próximo 9 de octubre.

La colección se denomina "Nuevos Autores" y se financia gra
cias a un acuerdo del TI?\ con la Fundación Colegio del Rey. el orga
nismo municipal autónomo de cultura, la cual subvenciona la edición 
a cambio de recibir 800 de I0CO libros editados, que luego distribuye 
y vende a bibliotecas y diferentes entidades, lirias del Libro y otros 
puntes de venta.

La colección inició su andadura hace seis artos, y ahora 
van a publicarse los volúmenes 7 y 8. es decir, dos títulos al 
arto. Algunos de ellos se han representado, lo que es el fin de 
todo texto teatral, como es el caso de "La Entrevista", de 
Sergio Cocllo. o al revés, que se han escenificado y poste
riormente han visto la luz como texto publicado, como ocu
rrió con "Los Comediantes", "Sueño y defensa del ojo de 
C...”, "Kunfcnflos". etc. Otras, además, han sido galardona
dos con premios antes de ser publicadas en la colección.

La selección de textos la determinan tres miembros del TIA. 
coordinados por Miguel Angel Pérez, entre ellos Luis Alonso y 
Javier Blasco. Subrayan que la convocatoria no es un concurso, 
sino que es permanente, de manera que las obras no seleccionadas 
y que sean consideradas ajustadas a los criterios solicitados, per
maneccn a la espera de una nueva oportunidad.

5.000
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Se presenta un gran número de obras, 

pues desde el inicio de la colección el co
mité seleccionador ha leído más de cien 
textos teatrales. Los integrantes del comi
té aportan su experiencia y su gusto por 
el teatro, y manejan varios criterios sen 
cilios y claros: que sean obras inéditas, 
que sean fáciles de representar por grupos 
aficionados y profesionales, es decir, que 
huyan de la exposición filosófica o de la 
pesadez dramática, o de desarrollos más 
propios de los guiones cincmatrográficos, 
como a veces ha ocurrido con algunos 
textos presentados, con un excesivo nú
mero de lugares escénicos y complicadas 
resoluciones.

Otros criterios que manejan es la ori
ginalidad del argumento, la calidad litera
ria. los diálogos. La selección se define 
tras una discusión razonada de los miem
bros del comité, y en ella siempre inter
viene "e¡ interés que pueda tener para los 
grupos y compañías teatrales, en cuya 
piel nos ponemos al ser nosotros mismos 
parte de una".

"Lo difícil no es comenzar a escribir 

una obra de teatro, lo difícil es terminar
la", asegura Javier Blasco, quien indica 
que "a veces ves que ios finales de las 
obras que nos remiten es forzado, por 
donde no han sabido salir; al fin y al ca
bo. no son autores consagrados".

Por eso. su objetivo es encontrar la 
obra de calidad que. entre otras de menor 
entidad, puede tener un autor inédito de 
Alcalá. Burgos o Cáceres. E igualmente 
apuntan la enorme escasez de comedias, 
pues generalmente son “dramones" de ca
rácter profundo, sobre temas de enjundia.

En este caso, la convocatoria tiene de 
plazo de recepción de las obras hasta el 
31 de julio, con el fin de publicarlas, tras 
la selección, el próximo 9 de octubre, fe
cha del bautismo de Miguel de Cervantes 
y fiesta local de Alcalá. El tema, todo lo 
relacionado con el magistral autor, bien 
sea sobre su vida, su obra, adaptaciones, 
etc. “Lo que no es impedimento para que 
se envíen otras de diferente inspiración". 
señalan los miembros del TIA. 
Precisamente, la compañía representó los 
pasados 19 y 20 de abril un espectáculo 
titulado "Keir con Cervantes", en torno a 
varios de sus entremeses.
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W RESTAURANTE EL OLIVAR W
SALON JARDIN

CALESA A DISPOSICION DE LOS CLIENTES QUE CELEBREN CON NOSOTROS SU BODA O COMUNION

COUPL^JO TURISTICO EL OLIVAR
- DISCO TERRAZA - CAMPO DE FUTBOL
- PARQUE INFANTIL - PISCINA
- BOLERA - AMPLIO PARKING

VENGA A CELEBRAR SU BODA, BAUTIZO, COMUNION O COMIDA DE EMPRESA 
Y SERA OBSEQUIADO CON UNA GRAN FIESTA CAMPERA.

Carretera DAGANZO KM. 2,200 ■ TELE 881 77 00 - FAX 883 13 55

SU LUGAR IDEAL PARA EL ESPARCIMIENTO



ALTECO Moda Joven y Vaqueros
Las Marcas más Actuales a los mejores precios 

Ven a conocer nuestro MEGA-STORE

Aparcamiento 
Propio 

Horario Continuado 
Lunes a sábado 

y domingos autorizados 
de 10:30 a 20:30 -Avenida do Castilla

5.000 Vaqueros Sra. y Cro. a
1.000 Pts.

Durante todo al Mas da MAYO

MUEBLES
TOSCAPINO, S.L.

¡¡ Grandes ofertas por liquidación en sofás !!
¡¡ GRAN EXPOSICION Y OFERTAS PERMANENTES !! 
Compruebe nuestras extraordinarias ofertas en pino

¡ Amplia gama 

en sillas, literas, 

librerías de salón 

varias medidas, 

sofás...!

Colchones y Somieres, precios especiales garantía DORMILON
C/ Las Acacias. 8 

(Zona "F.l Bulevar) Azuquecade II. 
- GUADALAJARA - Telf: 91-878 73 64

C/ Diego de Torres. 6 

(Ant. Villegas y Bacna)

P0 del Val. 17 

(Rente a Galerías Boisán II)

- ALCALA DE HENARES Telf.: 878 73 64
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Los Santos Niños
I3‘ Parte)

0

Sí

*

s

s

a Plaza de 
I o s 
Santos 
Niños fue 
el centro 
urbano de 
Alcalá 
durante la 
Edad

Media y de allí partían radialmcn- 
te todas las calles que desembo
can en las diferentes puertas de 
las murallas de la ciudad, y en sus 
alrededores, como en la calle 
Cardenal Cisneros. Victoria o 
Empecinado estaban las casas 
más nobles de la ciudad.

/VNTLGUA 
Y MODERNA

La Plaza de los Santos Niños, 
con el espacio que hoy la cono
cemos. es de principios de nues
tro siglo, pues antes era una pe
queña plaza porticada al final de 
la calle Mayor y se denominaba 
Plaza de la Picota, lugar de cas
tigos públicos, o plaza de Abajo. 
La mayor parte de la actual pla
za estaba ocupada por casas de 
vecinos o dependencias anexas a 
la Iglesia Magistral, hoy cate
dral.
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ÉMh AVIMAHER
SOMOS MAYORISTAS EN: POLLOS

HUEVOS - CONEJOS Y CONGELADOS
CONTAMOS CON SALA DE DESPIECE )

CONTESTADOR AUTOMATICO: 882 54 20
FAX* 882 54 84

PcSgoftoJwnopI Pedda tetó : 882 54 20-882 54 84
Oro. Anigua Madrid- Barcelona, Km. 29 AICA1A CE HENARES
Calle C Nave N° 19 Madrid
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Narciso Valle,
El militante de Hierro

En la actualidad, el trabajo activo en asocia

ciones, sindicatos o agrupaciones de cual

quier tipo, y ya no digamos los partidos polí

ticos, es algo que se reduce a unos pocos, o al 

menos, se puede decir que escasean quienes 
participan de manera asidua. Por su cons

tancia, entre todos ellos destaca el militante 

de izquierdas y el sindical, una figura que 

acostumbra a ser anónima pero gracias a la 

cual las actividades de las organizaciones a 

las que pertenecen se llevan a cabo sin tro

piezos y de manera fluida. Un militante sin 

descanso, sin fisuras, es Narciso Valle, una 

persona apreciada y muy conocida en IU 

por su laboriosidad y entrega constantes y 
sin reservas a lo largo de más de 20 años.

N
arciso Valle es soldado», tiene 44 aik>s. «saJo 
y con tres hijas, y es miembro del Partido 
Comunista de España desde 1978 y de IU des
de su fund^eión, luce más de diez aftos. Es doblemente 

militante por su pertenencia a una organización política 
y a una sindical, como es el sindicato de Comisiones 
Otxcras.

Nacido en la ciudad de CAeres, llegó con su familia 
a Alcalá cuando tenía once artos, en 1964. Estudió en el 
colegio Cardenal Cimeros y en los jesuítas. Su primer 
trabajo fue de dependiente en una zapateril en la calle 
del Tinte. Después entró a trabajar en un taller en 
Torrejón de Ardoz donde algunos compañeros sujos, 
vecinos de Vallccas. eran miembros del PCE. Era 1967 
ó 1968. Cuando ingresó en este partido únicamente se lo 
dijo a su abuelo materno, que había pertenecido a la 
UGT en la época de la II República. Después de! servi
cio militar, (donde coincidió con un infecto» de policía 
que trabajó y sigue en xtivo en Alcalá, y con el que ha 
seguida coincidiendo tanto en huelgas como en charlas 
contra el tráfico de drogas), entró a trabajar en la fábrica 
de Micca. dedicada a la calderería pcsadi y donde huso 
una de las huelgas más importantes de la •transición" de 
Alcalá de Henares.

Entonces. Narciso Valle militaba en el Sindicato 
Unitario, entonces majoritario en la zona, ingresando

posteriormente en Comisiones Obreras, siendo uno de sus prime
ros afilíalos y donde ha tenido responsabilidades organizativas re
laciónalas con el sector del meta), "aur/fjf ohota me dedtque me
ros a¡ sinditatoy másall/'. según explica.

Más tarde, en 1985. Narciso Valle extuvo tres artos "sabáticos”, 
como él mismo dice, con respecto a la actividad sindical, al entrar 
en una empresa que fabricaba material para el Ejército, aunque es
to no quiere decir que en la práctica se estuviese quieto, pues "a los 
seis meses jn empecí a oiganimr asambleas de los trabajadores: 
allí durí tres año¿\ Actualmente trabaja en Ternejón, en su profe
sión de soldador, donde es delegado sindical de Comisiones 
Obreras. Dentro del sindicato, se encuadra dentro del denominado 
"sector critico” con la actual dirección encabezada por Antonio 
í iutierrez. sector cujo dirigente más representativo, en el marco 
cstat-il. es Agustín Moreno
QUIJOTES.: ¿Cómo era la actividad sindical hace veinte o 
veinticinco años?
NARCISO VALLE.: Se desarrollaba más en la calle, con manifes
taciones y mesas, era más reivindicativa. se te notaba más. 
Algunos me dicen que soy un nostálgico de aquellos tiempos, y lo 
soy. pero más que nostálgico, es que me duele que el esfuerzo de 
tantos compañeros, las palizas, golpes y cárcel de muchos, las 
muertes de algunos, parece a veces que ha sido estéril, ante los 
pactos que en ocasiones se firman. A veces pienso para que valió 
aquella lixiu. aquel sacrificio, o pienso que ha valido para poro. 
Se han conseguido cosas con la democracia, pero no todo lo que 
querianvos. Son horas bajas en Las que te preguntas po» el esfuerzo 
de no ver crecer a tus hijas, aunque luego te rehaces y piensas que 
hay que seguir, que queda mucho po» hace».
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Q.: ¿Qu<í acontctimicnKs o momentos de la lucha sindical re
cuerda con más íucr/a?
N.V.: Quizás el más importante fue la huelga de autobuses, en 
1976-77. en plena transición. Hubo una represión muy violenta. 
Otro rronento fix cuando murieron d» estallantes en Madrid, en 
ImibapJooxdaoleliu^ Yrop>edo
ohidar la trasoía por Alcalá de los reettoms nuclaircs de h central 
«W Trillo, que estaba en constiuccióo. Y desde luego. La primera 
huelga efe Roca, te de Rclsa. la de Micca. que vi vi directamente y 
que me hizo tomar una militancia nte oliva todavía. Cuando la 
huelga es Lt de tu anpresa, te vuetas siempre moho más qo cuan- 
doc.ladctuMxino.por mo ho que ¿poyes, que lo totes. Y el día 
siguiente a la inalanza de los abogados de Atocto, el Sindicato 
Unitrio y Cumiriones pararnos toda la ¡rxlustrul d: Akalá
Y también fu: muy relevante la huelga genera) con motivo de la 
ley de pensiones, en 1984, porque nos demostramos, en 
Comisiones Obreras, que podíamcr. hacer cosas sotos, sin la UGT 
Q.: ¿Qué opina de la unificación de Cometones con UGT. tan
tas veces planteada?
N.V.: Nunca he visto con muy buenos ojos la unificación con 
UGT. por una razón muy sencilla En cierta ocasión UGT se for
mó de mandos inteimedios que en huelgas fueron esquiroles en 
potencia, desanimando a la gente de ir a la huelgtt También digo 
que en ocasiones que no cvnfimun la regla, a) dirección de UGT 
ha expulsado a tos esquiroles del siixlicalo. La unidad de axión. 
bien. Peto no a la unifieatón. porque cada siixlkato tenemos nues
tra idiosincrasia y nuestro bagaje.

majxpuxTO

Q.: Y a la vez. usted ira militado en el Partido Cbmunhta des
de 1978.
N.V.: Sí. aunque cuando se pnxfujo la escisión de Ignacio Gallego, 
dejé el partido c ingresé en el PCPunto. en el Partido Cümunista d: 
tos Pueblos de Esparta. Después dejé incluso la militancia xtiva. 
con canset. durante un tiempo. Pero lo que sí lúcc fue acuJir cala 
vez que me llamaron para pcgtir carteles, ser apoderado o interven
tor pee IU en te elecciones, ele; siempre nre presté a ello.
Q.: ¿A pesar de no ser militante?
N.V.: Siempre lie pensado que. inclino sin militar activamente, 1U 
era la nsejor opción que tenía la clase tratojadeea. políúcunrcnte 
hablando. Y aquí estamos. Sigo siendo militante del PCE, lo que 
quiero dejar muy claro, y sólo dejaría IU si la abandonase el 
Partido Comunista o la propia Izquierda Unida sallase hecha árti
cos, qu: parvee set que es to que algunos compártaos pretendeo. 
Y sianprc liaré caso de la dirección de IU. ya esté en manos del 
PCE. de rqiublkanos. del PASOC u Oros.

DOS EXPUI^IOM^ MAS

Q.: ¿Está a favor o en contra de la entrada del Partido 
Democrático de Nueva Izquierda en IU?
N.V.: A favor. Bienvenidos sean si vienen a trabajar; si vienen pa
ra ¿xervamos todos al pesebre común, pues para ese viaje no tocen 
falta alforjas. Y te discrqrancias se discuten dentro. Y es cscrcial 
una disciplina interna, porque lo que nos jugamos es mucho.
Q.: ¿Que opina de la situación actual de IU en Akalá, con seis 
miembros expubudos?

N. V.: No estoy de acuerdo con la decisión tomada por la direc
ción de IU de Madrid, porque pienso que se debería haber ex
pulsado a dos personas más. conocidos colaboradores de la 
prensa akalaína IJ razón es muy clara y es que de forma habi
tual critican a IU. públicamente, y sin embargo, esas críticas no 
te expresan en te asambleas internas de IU. que es donde de
berían manifestarse.
A mí me ILma mucho to atención que se critique al grupo de con
cejales. que está limpio de polvo y paja en lo referente a su pacido 
•cosa que no sé si algunas compártaos ex-conccjaks pueden decir 
lo mismo- con inlcreses no muy confcsablcs.
Por ejemplo, se to estado llevando ajelante una comisión de in- 
vcstigxión sobre una época muy concreta del ayuntamiento de 
Alcalá, y me preocupa mtKhísin» que la misma actitud «|ue tienen 
algunos miembros del partido stxialisu para que te cosas no saL 
gai a la luz, la tengan también, de manera encubierta, ciatos mili
tantes de IU de Alcalá
Q.: ¿Cómo w la nuera etapa que se aproxima para IU. tras Li 
asamblea general que se va a celebrar dentro de poces días?
N.V.: Tengo mucha ilusión en que el nuevo órgano de direc
ción. el Consejo Político, salga lo más unido y fortalecido po
sible. porque hay muchas cosas pendientes que urgen, como 
es to organización de los distritos y otras tareas que están a la 
espera.

Félix Rodríguez

25 AÑOS 
W A SU

REINOSA servicio
Bodas, todo tipo de banquetes

Extensa carta con los mejores productos 
Excelente menú con gran variedad de platos 2.750ptas 

Cafetería ■ Amplia gama de Raciones

Coya, 2 - Teléfono: 889 00 42- 882 27 24 
ALCALA DE HENARES
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inams cuenta con 110 miembros

Nace la Asociación de Hosteleros de Alcalá

* o s u
s
o

A
ntonio 
Zamorano es 
miembro de la 
Comisión Gestora de la 

recién constituida 
Asociación Hostelera 
de Alcalá (AHOSAL) 
que traen*» a «*a sec
ción habitual «k QM. 
QUIJOTES.: ¿CUál a 
la razón que os ha im
pulsado a crear esta 
Asociación de 
Hosteleras?
ANTONIO ZAMO
RANO.: El principal 
problema es el acoso 
polkial que hay en la zona con respecto al horario de cie
rre de los locales. Nos obligan a cumplir la nomuriva de 
cierre a rajatabla. Nosotros no estamos de acuerdo con 
esto porque conx> empresa que somos, si tenemos pro
ducción tenenx» que aprovecharla
Q.: ¿Cuántos miembros formáis esta reciente asocia-

A /.: SoriXK 110 ó 111 miembros En esta asociación es
tamos agrupados rotaurantes, cafeterías, bares <Je copas, 
discotecas, etc.
Q.: ¿Qué requisitos hacen falta para pertenecer a 
sucstra asociación?
AZ: El único requisito es tener un establecimiento que 
se dedique a la hostelería, pasar por la Cámara de 
Comercio que es donde tenensos la sede c inscribirse.
Q.: ¿Hasta ahora no había ninguna otra asociación de 
estas caracterfctkas?
AZ: Hubo una hace muchos arios, pero por el momento 
esta es la única que existe en Alcalá.
Q.: EundanwntalnKntc esta asociación, decías ante
riormente que nace del acoso policial, de que os obli
gan a cumplir los horarios a rajatabla.
AZ: Efectivamente. Tanto el resto de socios como yo no 
estamos de acuerdo con ello, aunque respetamos que ha
ya una nonnativa y que luya que cumplirla, pero cono 
empresas que sonx» si tenemos producción hay que 
apcoscclurlx /Vite tolo quiero que todo el mundo sqn 
que ik> qorR-mos estar al margen de la ley. sino prolcgi- 
dos ix* cUa. I.o que pretendamos es qu; se amplié el ho
rario. que se renueve la normativa y que el ayuntamiento 
no nos xosc como lo está hxíerxJo hasta aiwra. Hay días 
en que la situación es exagerada, algunos sábados hay 
gran cantidad de coches de policía en esta zona cerrando 
locales y levantando actas.
Q.: Esto choca con esa manifestación que hubo hace 

algún tiempo de vecinos 
del casco antiguo que decí
an aquello de ‘•menos nv- 
sones"-
AZ.: Sí. toda esto sácne por 
el tema de los vecinos. 
Quien ha provocado esta si
tuación han sido, en cierto 
nxxk>, los vecinos de h zo
na. Nosotros no nos conside
ramos responsables del es
cándalo qiw haga la gente en 
la calle, porque si los bares 
están llenos te tontas la copa 
en la calle. Pero esto es co
mo la pcscadilla que se 
muerde la cola, si no estu

viéramos nosotros no lubría gente y si no hubiera gente no cstaria- 
iix» nosotros.
Q.: ¿Qué soluciorK?. proponéis?
K7~. Proponemos que haya más control policiai en la calle y no 
dentro de nuestros Reales, porque te vuelvo a repetir que somos 
cn'ixesas y querenxs que trabajar.
Q.: Dentro de h asociación todos apoyan esta medida.
AZ: Hay d: toda, la mayoría la apoyan, otros quieren que cene
mos un día a la 1:30 de la madrugóla, echemos a toda b gente a la 
calle, etc. Hay gustos para todo.
Q.: ¿Os habéis reunido con d alcalde?
AZ: Nos trmos reunido con el alcalde y con Bcamz Díaz, conx- 
jala «leí ayuntamiento, pero per el momento no hemos sacado nada 
en concreto porque no; siguen arosando y cenando los Iccalcs 
Q.: De todos modos parece que no existe una misma norma pa
ra todo» los locales.
AZ: Sí. hay locales en Alcalá que cicnan a las 6 ó I® 7 de la ma- 
Aana. nadie les nxolesta y la verdad es que no sé porqué será. 
Pienso que deberíamos ser todos iguales.
Q.: ¿En cierto nxxlo eso es lo que pede»?
AZ: Eso es. si cerramos, ccrnunos todos y t» sólo unos cuantos. Y 
además «fe esto que se nos amplíe un poquito el hxario.
Q.: ¿Pensó» tomar alguna nxdida de presión?
AZ: D: memento vamos a intentar dialogar con el ayuntamiento. 
Vamos a hablar con Javier Zurzo, cotKcjal «fe Seguridad, pero creo 
que no vamos a conseguir nada. Habrá que cerrar un día. echar a La 
gente a la calle c intentar nxovilizar un poquito el asunto.
Q.: Ahora que llega d buen tiempo, ¿se os ponen más trabas 
con d tema de las terrazas?
AZ: No. el tana de las terrazas está muy bien, pueque además han 
ampliudo la tanpuraJa. lo malo es que te obligan a cerrar a las 12 
de la noche.
En definitiva muehos impuestos, no te dejan trabajar a gusto y no 
tenemos tiempo pira sacar beneficios porque siempre estás hasta el 
cuello ha.Ma qiK llega el verano que es cuando te puedes desahogar.
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ESCUCHAR
LAS NEUROSIS

H
ay una pregunta en el tema de la 
sanidxl de la población que gira en 
tomo a establecer los límites de la 
medicina y sus especialidades, en la aten

ción y tratamiento de las neurosis. Según 
los organismos intcmacionales se diagnosti
ca y descarta mi procesamiento en el ámbito 
de la salud pública. En Espato, "que somos 
todos”, se agrupa al psicoanálisis dentro de 
un conjunto heterogéneo con la cirugía es
tética y otras especialidades prescindibles. 
De este moda se consigue travestir los tras
tornos de las neurosis en modos de vida, 
corriente de opinión, ideología. Un deam
bular pe* el presunto destino que se va nx> 
drlarek» en frases recetas-, tópicos típicos, 
valgan como ejemplos los siguientes: No se 

preocupe, eso es normal, le sucede a mucha 
gente. Tranquilícese. Tome maravillosos 
medicamentos. Lea su futuro en las estre
llas. Relájese. Es que ton pasado los aAos. 
Eso son los reñios trabaje menos cuide su 
dieta.

Neurosis es un término que se emplea 
por primera vez en 1769. en un trabajo de 
un médico escocés y a partir de allí, en las 
primeras definiciones se las considera 
afecciones del sentido y el movimiento 
que no dependan de una afección local de 
órganos, sino de algo más general del sis- 
lema nervioso, y así hasta Charcot que ha
blaba de una lesión dinámica. No obstante, 
a lo largo de su evolución histórica, varias 
enfennedades se desgajaron del tronco co

mún de las neurosis por descubrirse sus 
supuestas causas orgánicas, como ser, la 
parálisis general progresiva, las demen
cias. la catakpsia. el tétanos, la epilepsia, 
las neuralgias, entre otras.

Lo cierto es que hasta finales del siglo 
XIX no se Las podía pensar tcóric.vrentc. só
lo serias y describirlas. El psicoanálisis pro- 
pxxe escuchar las neurosis, oir la histeria, el 
granuLklo de la voz. Lis costumbres del ob
sesivo. las huellas de su circuito, los miedos 
en las fobi.is. sus propias trampas, la tunúa 
del hipocondriaco o la duda de la angustia.

Jaime Ko^k- PsicoaruJüki
GRUPO CERO 

Aharo de Botín. 9 5’E 
Atcaiá de Henares

de PrtmcLverct” en el

Q
ue los establecimientos hosteleros mues
tran un claro interés por la cultura en nues
tra ciudad, es algo que está fuera de toda 
duda. En esta ocasión el conocido Bar de 
Copas Stoyk organiza del 1 ai 20 de mayo 
una exposición de pintura bajo el título 

“Colores de Primavera" que expondrá trabajos realizados 
con diversas técnicas como pasta de papel, óleo, moldeo, 
acuarela, etc.

En definitiva durante casi todo el mes de mayo la distin
guida clientela de este local de copas podrá disfrutar de 
buena música, copas y pintura

20 AÑOS DE GRUPO CERO E D ।

EN ESPAÑA PSÍCÓANAÍiflCA

AREA CLINICA ^Qrup0 Ccr0
• ANSIEDAD. DEPRESION. OBSESIONES.

• PROBLEMAS DE PAREJA Y FAMILIARES.

20 AÑOS DE GRUPO CERO 

EN ESPAÑA

PSICOANALISIS
• TRATAMIENTO INDIVIDUAL.

• GRUPOS TERAPEUTICOS.

•TRANSTORNOS INFANTILES. • GRUPOS TERAPETUTICOS DE ESCRITURA.

• DISFUNCIONES SEXUALES.
• AFECCIONES PSICOSOMATICAS.

SEMINARIO SIGMUN FREUD, Convalidado por la Escuela de Psicoanálisis Grupo.-Cero Madrid. SuDenL^nEda^to

CENTRO MEDICO COMPLUTENSE CONSULTA MEDICO PSICOANALITICA
Vía Complutense, 77

Tclf.: 882 01 89 ALCALA DE HENARES

Alvaro de Bazán, 9 - 5'E

Tclf.: 883 0213
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XETAF DE GESTION
Una apuesta seria y segura en la vivienda

E
ste mes de ma
yo Xeiaf entre
gará las llaves 
de 53 chalets unifami- 

liares y colocará la pri
mera piedra en la par
cela 6 de los 
Espártales. Para cono
cer con más detalle es
tas buenas noticias para 
los cooperativistas c in
formar a nuestros lecto
res de otras promocio
nes de esta seria 
empresa QM ha entre
vistado a Manoli Zafra, 
responsable comercial 
de Xeiaf en Alcalá de 
Henares.
QUIJOTES.: El próxi
mo 10 de muyo Xeiaf de 
Gestión colocará la pri
mera piedra en la par
cela 6 de Los 
Espártales.
M.Z.: Sí. el 10 de mayo 
se va a colocar el acto 
simbólico de la primera 
piedra ya que no se pudo 
hacer en su momento por 
las lluvias en la Parcela 6 
de los Espártales. En esta 
parcela se construirán 

ya están comenzadas. 
Llevan un ritmo de cons-

Madrid Sur también 
hemos sido, última
mente. adjudicatarios 
de una parcela de pre
cio tasado de 143 vi
viendas. Ahora esta
mos promocionando 
viviendas en Las 
Rozas y Boadilla. En 
el Corredor del 
Henares. estamos 
principalmente la zo
na de Alcalá de 
Henares donde habrá 
unas 500 viviendas en 
marcha tanto de pro
tección oficial como 
de renta libre.
Q.: ¿Cuáles son las 
promociones que 
Xctaf en concreto ha 

realizado y que va a 
realizar en un futu
ro?
M.Z.: En Alcalá de 
Henares se van a en
tregar las llaves de 53 
unifamiliares en el po
lígono 34 (junto a la 
estación). Son unifa
miliares que han sali
do al precio de coste 
con una alta calidad 
constructiva tanto en 
diseño como en mate
riales. Son viviendas 
modelo y se va a pro-

trucción bastante importante y ya que en su momento no se 
pudo poner la primera piedra por el mal tiempo, ahora lo que 
queremos es reunir a todos los cooperativistas para que vean 
cómo marcha el estado de obras y tomar un aperitivo con 
ellos. Desde aquí invitamos a todos los cooperativistas para 
que acudan a este acto junto con sus familias.
Q.: Xctaf es una empresa con amplia experiencia la cons
trucción tanto en Getafe como en otras localidades de 
Madrid?
M.Z.: Xeiaf es un grupo de gestión y promoción que ahora 
mismo tiene alrededor de 2.000 ó 2.500 viviendas en promo
ción tanto en la zona sur (Getafe. Lcganés. Fucnlabrada) co
mo en Madrid en Las Rosas al lado de la Peineta donde fui
mos adjudicatarios de una parcela de 247 viviendas y en 

ceder a la entrega de llaves en el mes de mayo. También en 
Alcalá de Henares en el Polígono del Campo del Angel tene
mos una promoción de precio tasado, en Espártales somos 
una promotora que tenemos 2 parcelas de viviendas de pro
tección oficial. Una la denominamos la Sociedad Cooperativa 
de Viviendas Cepa, es decir de funcionarios y empleados pú
blicos de Alcalá y la otra es una Comunidad de Propietarios 
en los zVccntalcs con 79 viviendas. Estamos presentes en el 
ensanche de Alcalá con una promoción de unas 90 viviendas 
unifamiliares. Creemos que Alcalá ofrece en el tema de vi
viendas oportunidades importantes y nosotros queremos par
ticipar en el desarrollo de esta ciudad.
Q.: ¿Todavía están a tiempo las familias de Alcalá que 
quieran hacerse con un chalet a un precio razonable?
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M.Z.: Sí. en el ensanche «le Alcalá te
nemos dos tipos de vivienda unifami- 
liar para que la gente cambie a un tipo 
de vivienda distinto. Hay viviendas 
unifamiliarcs de 17.500.000 ptas y 
otras de 19.500.000 pías, pero con la 
ventaja de acomodarnos a un pago que 
ellos nos definen y a unas mensualida
des bajas para que no sea duro acceder 
a una vivienda de este tipo. Todas las 
viviendas llevan plaza de garaje y au
tomático y la posibilidad de que sean 
3 6 4 dormitorios, y la planta baja con 
salón-comedor, cocina, bafio. y un 
amplio jardín cada una.
Q.: Supongo que con el tiempo, des
de que han empezado todas estas vi
viendas en régimen de cooperativa, 
al público se le ha ido todo tipo de 
desconfianza.
M.Z.: Sí. en Alcalá de Henares cuan
do nosotros empezamos la verdad es 
que en este tema había bastante mie
do. la gente hacía muchas preguntas, 
ahora los cooperativistas son gente 
encantadora y ellos a su vez están comprobando que la coo
perativa es un hecho real, mucho más barata, que les permite 
acceder a un tipo de vivienda con mejores calidades y mejor 
construcción, y además ellos mismos están comprobadlo la 
construcción de la vivienda porque tienen un acceso a ver có
mo se están ejecutando las obras y un acceso directo a la coo
perativa para comprobar su viabilidad económica y de cons
trucción.
Q.: ¿Xctaf, por tanto, es un valor sólido y seguro?
M.Z.: Intentamos que así sea y por ello estamos introducién
donos en el mercado de Alcalá de Henares. La respuesta ha
cia nuestra empresa de la gente de Alcalá ha sido positiva, 
han visto que se ha cumplido en el precio, en el proyecto y en 
el tiempo, espero que sigan así las cosas.
Q.: Nos gustaría, ahora que existe tanto problema para 
que los jóvenes puedan adquirir una vivienda, que nos re
calque o nos haga hincapié sobre los pisos de precio tasa
do que habrá en el Polígono Campo del Angel y que pue
den adquirirse desde 40.000 pesetas mensuales los dos 
primeros años.
M.Z.: Lo que hemos intentado hacer en el Campo del Angel, 
que son viviendas de precio lasado, es poner a disposición de 
la gente de Alcalá de Henares que no ha tenido acceso a la 

vivienda de VPO en Espártales, otra 
vivienda de alto standing y con un 
acceso no duro. Hemos internado ha
cer viviendas de menos de 70 m2 úti
les y establecer un plannig de pago al 
alcance de todos que consiste en: 
100.000 pesetas de reserva y 400.000 
de entrada. 40.000 pesetas mensuales 
en 24 mensualidades y llevar a llaves 
una cantidad que está rondando el 
millón de pesetas. Eso significa que 
utilizamos el máximo del préstamo 
hipotecario pero que hasta esc mo
mento se le permita al comprador ac
ceder a una vivienda sin tener que 
desembolsar grandes cantidades 
mensuales.
Q.: ¿Cuál es el perfil del público 
que se acerca a Xctaf para adqui
rir una vivienda?
M.Z.: Principalmente jóvenes que 
acceden por primera vez a una vi
vienda. A las viviendas unifamiliarcs 
acuden parejas ya consolidadas que 
tienen otra vivienda y que quieren 

cambiar su casa. Al resto de viviendas acceden principalmen
te jóvenes que están rondando entre los 20 y 27 años.
Q.: ¿Cree que la gente de Alcalá tiene conciencia de cómo 
quedará la ciudad cuando se termine el ensanche o 
Espártales?
M.Z.: Creo que aún no tienen conciencia de ello. Desde la 
oficina estamos intentando remarcar que Alcalá está crecien
do con un nuevo desarrollo urbanístico, que viene de los 
Espártales, el Ensanche, el Polígono 35 y 34. que es otra nue
va ciudad con más avenidas con espacios verdes, una ciudad 
donde priman los metros de expansión, de ocio y de espacios 
verdes. Creo que Alcalá va a ser una ciudad privilegiada y 
esperamos que el resultado que nosotros buscamos se con
vierta en una realidad.
Q.: Todos los que estén interesados, ¿dónde pueden diri
girse?
M.Z.: Hemos abierto dos oficinas en Alcalá que están situa
das en Reyes Católicos. 1 (Edificio Rey Fernando) y en la ca
lle Ramón y Cajal. 4. Así mismo vamos a poner en todas las 
promociones casetas de información para que todos los inte
resados vean cómo van las obras.
Por último quiero agradecer la acogida que ha tenido el gru
po Xctaf en Alcalá de Henares.

KIOSCO JAVIER
Prensa • Revistas • Lotería 

Abierto todo el día • Reparto a Domicilio 
Paseo del Val (Frente al Campo de Fútbol de la RSDA) 
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RESTAURANTE |O|L|lME|RñS
PASEO DE LA ESTACION, 15 - TELE.: 888 22 75 - 889 26 44 ALCALA DE HENARES

CELEBRANDO VUESTRA BODA CON NOSOTROS

OFERTA ESPECIAL NOVIOS VALIDA 
DEL 1 DE SEPTIEMBRE HASTA EL 30 DE JUNIO

n OS 

REGALAMOS 

EL VIAJE 

DE NOVIOS!!

A TENERIFE, PALMA DE MALLORCA ó COSTA DEL SOL
Incluye: Viaje, Traslados desde el Aeropuerto al Hotel y viceversa. Estancia y Desayuno en el Hotel o regalo similar

Y SI LA CELEBRAIS EN LOS MESES DE JULIO Y AGOSTO 
tendréis un 10% de Descuento en toda la gama de Menús y os obsequiaremos con regalos de la Casa

Y ahora también puedes celebrar 

tu boda en los salones de : La Vega 
del 

Henares
finca rústica de 

grandes dimensiones de 

iniguaíadíe deííeza^ 

rodeada de montes^ 

jardines y naturaíeza



UN LAGUNA PUEDE TONAR MAS DE 200 

DECISIONES EN 0,11 SEGUNDOS. 

PARA ALGUNOS ES TODA UNA ETERNIDAD.

Suspendida en el aire una paspa de Jabón se 

balancea / con sólo rozarla el viento, se 

extingue en cuestión de tai 1 i segundos. £1 eí$no 

tíeapo aue tarda en activarse todo el sistena 

de seguridad de un Laguna en caso 

de recibir un inpacto frontal. ín 

senos de 20 mil i segundos actúan los 

pretensores pirotécnicos de ¡os 

cinturones de seguridad delanteros, 

ceso i nados con su bloqueo instantáneo. 

Ahora te sientes fimen^nte protegido.

£1 sis tero de sujeción programada $52 amortigua 

la presión del cinturón de seguridad. Ya 

puedes respirar tranquilo. A su vez. el 

detector de deceleración transntte ¡a 

información electrónica j en oilésinas 

de segundo se activa el airpag del 

conductor y del pasajero. Relájate, 

afra tu reloj y comprobarás que tan 

sólo han pasado 0.11 segundos, aunduó 

para una pequeña pompa ce Jabón pueda 

representar toda una eternidad.
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AUTOCARPE
RENAULT ,\LCALA DE HENARES

Venga a verlo a: -------- ^dela Éstación. 2 ^11.888 19 ib—
C.C. El Va! - Tlí. 888 19 99

P1 de los Curas 10 y 20 - TIL 888 01 79
Políg. Arque. Parcela 11 - Tclt: 889 23 89


